
Operación «Cobreco»

La Guardia Civil 
detiene a 26 
personas por el 
robo de 10 
toneladas de 
cable de cobre

(Póg. 15)
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LA  M EJOR DISCOTECA DE LA  PROVINCIA
VIVE NUESTRAS NOCHES TEMÁTICAS

Renetón DO  D cumpleaños
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Cuando nos descubras 
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I EPOCA - A N O  VIII
JARAIZ no se solidariza ne
cesariamente con los artícu
los de sus colaboradores, 
cuyos puntos de vista respe
ta. La opin ión de JARAIZ, 
siempre que no conste lo 
contrario, quedará reflejada 
en sus columnas editoriales

La extraña chica 
japonesa

"La mujer es voluble. Como pluma al vien
to, cambia de palabra y de pensamiento"
O sea que “la dona é mobile qual piuma al AUtSSft 6ÓMII 
vento. Muta d 'accento  e di pensiero" dijo 
Giuseppe Verdi en su famosa aria de la ópera Rigoletto 
(1851). Aquella chica japonesa viajaba sola en un viaje o r
ganizado de esos en que a una la cargan y descargan en 
tropel en alguna ciudad de Europa. El autobús, ya cargado 
de masa turista, casi siempre tenía que esperarla. Posible
mente, la joven chica japonesa trasnochaba. "¡Jo, es que 
uno no es de piedra! A ver qué hace esta chica sola: ¡Es que 
uno no es de piedra!" repetía un señor de unos sesenta años 
que viajaba con su señora y su cuñada. Como su señora y 
su cuñada cantaban muy bien las ¡otas aragonesas, am eni
zaban las comidas y cenas mientras el varón del grupo m i
raba a la chica oriental. ¿Qué idea infantil alojaría ese hom 
bre en su cabeza acerca de aquella chica? Más que pájaros 
en la cabeza, albergaba un pa lom ar con palomas negras. 
Solo palomas negras puede pensar un hombre que consi
dera que una mujer está dispuesta a sus deseos solo porque 
viaje sola. Y, ¿qué extraño fenóm eno le acontecería en su 
fisionomía cuando la veía subirse al autobús?¿Dónde y con 
quién habría estado la chica del Japón? Esa fisionom ía per
versamente infantiloide anduvo volteándose -arriba y aba
jo, según sus posibilidades- durante todo el viaje solo por 
visualizar una hembra sola. Eso sí, aquel gañán granado se 
hinchaba de orgu llo  cuando su mujer y su cuñada vocifera
ban una ¡ota durante la cena "Te acuerdas, maña, te acuer
das, del día que nos casamos, que se nos rom pió la cama y 
a poco nos esnucamos". Esta coplilla  a ritmo de ¡ota bien 
podía durar el segundo plato o el postre. Y qué risa pasaba 
la gente. Divertidísimas las dos. "¡Qué hum or tienen!" de
cían los viajeros consortes del trim atrim on io . La chica japo 
nesa no llegó un día al autobús. Justo el día que más m onu
mentos había que ver, la nipona se quedó en su habitación. 
El señor que no era de piedra, insistió muchísimo en que 
habíp que ir a buscarla a su habitación "no sea que le haya 
pasado algo. ¡Es que está sola! Si yo solo lo digo como si 
fuera su padre". Y, como si fuera su padre, se d irig ió  con 
una pequeña comitiva de viajeros a llam arla desde la re 
cepción del hotel y, si era necesario, ir a su habitación a ver 
qué pasaba. Hikaru -que así no se llam aba- se encontraba 
durm iendo porque simplemente no deseaba ir a la excur
sión de aquel día. Lo había decidido ella sola. "¡Y sin contar 
con nadie!" se asombraba el señor de sesenta años que no 
era de piedra. Masako, o como se llam ara, no tenía que 
contar con nadie para v ia jar sola, ni para trasnochar sola, 
ni para decidir que no iba a una excursión. La chica japone
sa, quien podría llamarse Shizu, no necesitaba que le flo re 
ciera un padre casual que pretendiera cu idar de ella. Sobre 
todo si se trataba de un grandísim o hijo del landismo que 
sólo por verla dejaba volar sus verdes fantasías, y que daba 
por sentado que una mujer sola está abierta a todo tipo de 
pretensiones. Y ello es así porque la mujer no es tan voluble 
como una pluma al viento, sino que, muy al contrario, suele 
seguir una línea recta.

x Abogada
elveladordeaurora.blogspot.com.es

Opinión (03

C rónica con  Firma

La Virgen del Carmen 
sale en procesión

La parroquia de la Asunción y el Grupo parro 
quial "Costaleros Madre de Dios del Rosario", 
han tenido la feliz iniciativa de organizar una serie de actos en 
honor a Nuestra Señora del Carmen, cuya festividad se celebra el 
próximo lunes, actos que incluyen la procesión de la imagen desde 
la citada parroquia hasta la capilla del Carmen, en el barrio popu
larmente conocido como "La Manzana".

Los actos previstos son los de una ofrenda de flores este viernes 
tras la conclu
s ión  de la 
misa de la ta r
de en la p a 
rroquia de la 
Asunción, y el 
sábado a las 
2 1 :0 0  horas 
la p roces ión  
con la'imagen 
portada a cos
ta l desde la 
pa rroqu ia  de 
la A sunc ión  
hasta la capi
lla.

Los antece
dentes de ce
le b ra c io n e s  
especiales en 
torno a Nues
tra Señora del 
C a rm e n  nos 
los recuerda el 
h is t o r ia d o r  
C a rlo s  C h a 
parro Contre- 
ras, el cual re
fiere:

"Desde que se fundara la cofradía a principios del siglo XIX, 
Valdepeñas celebraba la festividad de la Virgen del Carmen con 
novena, misa cantada el día de su fiesta, y una procesión desde la 
parroquia de la Asunción por las calles Real, Pintor Mendoza, Unión, 
Escuelas y plaza Mayor al atardecer del día 1 ó de julio. La proce
sión era conocida como "de los sombreros" por la gran afluencia 
de mujeres de buena posición social que acudían ataviadas de 
artísticos sombreros para com batir el calor y lucirse con su escapu
lario carmelita. La fiesta decayó mucho a finales del siglo XIX, has
ta 1 908 que resurgió con fuerza por un grupo de devotas y el clero 
parroquial hasta prácticamente el comienzo de la guerra. Ya en 
sus últimos años la calle Real acogía una simpática verbena frente 
al casino de la Confianza y casa de los Elola para celebrar la fies
ta. La cofradía estuvo muy vinculada a la fam ilia  Vasco y Gallego 
en especial a Carmen Vasco y Carmelo Vasco (hermanos de Euse- 
bio Vasco) en otras fam ilias de la elite de Valdepeñas como los 
Fernández-Yáñez, Rojo y Santamaría. De aquellos años se conser
va una rancia estampa que representa la imagen momentos antes 
de desfilar en procesión".

La actual capilla fue bendecida el 1 de marzo de 1 964. Hay que 
recordar que hace al menos 1 0 años que dejaron de celebrarse los 
actos lúdicos que organizaba la Asociación de Vecinos de La M an
zana por extinguirse la misma.

Aplaudamos por tanto la recuperación de tradiciones.

í DE DONANTES
A i II. SESCAM

Si eres donante o quieres serlo podrás efectuar tus donaciones 
de sangre en el Hospital General de Valdepeñas para más

información llamar al teléfono 6 2 6  81 2 3  II.w  p í a s  d e  m a r t e s  y  j u e v e s  d é  s a  i o í é o  h o r a s
G R A C IA S  P O R  V U E S T R A . G E N E R O S ID A D  

¡D O N A R  S A N G R E  D O M A R  VIDAS 
comisoRflfl con mjestim ¡ü m í í i m d s  nyunminiEnTO de YfiiDEPEñni, OTmoifERn sport, jurdír ñ o r  y EumnTE nzui
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Juan Alcaide ¿cómo aconteció 
su muerte? (VI)

La tristeza siempre rondó el alma 
de Juan Alcaide; a pesar de in
fundir siempre en sus amigos y 
discípulos serenidad, entusiasmo 
y esperanza; la guerra, el proce
so de depuración posterior al que 
fue sometido, los desengaños 
amorosos o la separación defini
tiva de su ahijada M .a del Mar, a 
la que amó con locura, fueron en
sombreciendo cada vez más su 
alma. Para colmo enferma de tu
berculosis, se despreocupa de sí 
mismo, aunque su madre y su 
madrina lo cuidan con mimo. Los 
doctores Huertas y Megía Cruz 
intentan poner remedio, pero 
todo es inútil. La enfermedad vie
ne actuando desde muy atrás y 
cuando se le intenta combatir a 
fondo, ya no tiene solución.

Este 12 de julio se han cumpli
do 67 años que estamos los val- 
depeñeros indefensos ante la pér
dida de nuestra voz poética más 
señera. Juan Alcaide quiso dejar
nos además de la nostalgia de su 
ausencia, la perpetuidad de su 
inspiración. Un día de julio mu
chos aprendieron la valía del poe
ta y fue precisamente en ese día 
de julio cuando atormentados por 
la noticia de su muerte muchos 
lectores van a refugiar su pena en 
la obra del poeta. Como un Cid 
de la poesía, ganaba su mejor 
batalla y demostraba a los escép
ticos la magnitud de su obra. ■ 
Juan Alcaide se va despidiendo 
poco a poco de amigos y discí
pulos desde muchos meses antes 
a su fallecimiento. Y así el 19 de 
abril del año de su desaparición 
llama a los tres adolescentes, in
tegrantes ¡unto con el maestro de 
la tertulia SanBorce, Julián Pérez 
Rico, Juan López Trujillo y Anto
nio Sánchez Ruiz, para hacerles 
entrega de una cartulina manus
crita de su puño y letra en la que 
decía:

Ahora, lo que se queda sin decir.
La palabra
Octava, ■que Dios dijo... y  no oyó 
nadie.
El llanto sin pañuelo.
El latido sin aire.
¡Todo lo que se comerá después la 
tierra,

cuando dice a comer eternidades!

+Adiós...

Y esta despedida que fue en 
abril, tuvo otra todavía más cer
cana al día del fatal desenlace, 
fue dos o tres días antes, no lo 
recuerdan los convocados. Cuan
do estaban jugando en el patio 
de la bodega de Julián Hervás, 
va a buscarlos Antonio Sánchez 
Ruiz y les dice,
-Juan, quiere veros.
En su alcoba sólo se oía el rumor 
de la muerte que corroía su pe
cho. Se sientan a su lado, les coge 
la mano y uno a uno los besa en 
la frente. No hubo más, sólo el 
sabor amargo de las lágrimas.

En los últimos días una aparen
te mejoría hizo abrigar esperan
zas de que el peligro había pasa
do, lo que le permitió levantarse 
de la cama. El día antes a su 
muerte estuvo conversando con 
amigos, conversación que se pro
longó bastante por ese afán suyo 
de cultivar la amistad.

La muerte le llegó tranquila, 
igual de tranquila que había sido 
su vida. Un colapso al corazón le 
dejo sin sentido, dando la apa
riencia de que dormía, de tal for
ma que hasta pasados unos diez 
minutos no se comprobó que ha
bía entregado su alma a Dios. El 
cadáver amortajado con el hábi
to de San Francisco, fue velado 
durante toda la noche por fam i
liares, amigos y discípulos.

A primeras horas de la noche 
llegó el alcalde de Puerto Lápice, 
para hacer entrega de un perga
mino con el nombramiento del 
poeta como hijo adoptivo de 
aquella población.

EL ENTIERRO

Durante todo el día siguiente 
continuó el desfile de público por 
la casa. Autoridades, amigos de 
Ciudad Real e incluso Gregorio 
Prieto que vino expresamente des
de Londres en avión. Al atarde
cer, en hombros de amigos y dis
cípulos, cruzó las calles de Valde-

T O M flS  L Ó P E Z  F D E Z -  
S A C R IS T Á N *

peñas, en dirección a la iglesia 
de la Asunción, entre un silencio 
que producía escalofríos. Una 
muchedumbre llenaba aceras y 
balcones. Era el testimonio de 
cariño popular hacía un gran 
hombre. Hubo una presidencia 
oficial formada por el alcalde de 
Valdepeñas, el de Puerto Lapice, 
el delegado local del Movimien
to, delegado provincial de Edu
cación etc.
Y es que el último año de su vida 

su figura humana y poética se 
agiganta, su prestigio aumenta, 
sobre todo en los pueblos de la 
tierra manchega. Estos son algu
nos de los homenajes y adhesio
nes que se le tributan y que coin
ciden con sus bodas de plata con 
la poesía, pues es en diciembre 
de 1926 cuando publica en Ideal 
Revista su primer poema titulado 
«Los viejos lloran».
-El Instituto de Estudios Manche- 
gos le acoge entre sus miembros. 
-El ayuntamiento de Valdepeñas 
le nombra hijo predilecto de la 
ciudad, nombramiento que lleva 
aparejada la publicación de su 
libro Jaraíz.
-El ayuntamiento de Puerto Lápi
ce donde fue profesor, le nombra 
hijo adoptivo.
-La tertulia La Casilla a la que el 
poeta perteneció, también le rin
de homenaje.
-En el primer aniversario de su 
muerte, se le rinde un homenaje 
público recitando poemas de su 
obra, ante su propia tumba.

Yo me imagino a Juan Alcaide 
dando un a ldabonazo en las 
puertas del cielo; a la primera 
llamada le han sido franquea
dos los portalones celestiales. 
Los ángeles han visto callar al 
hijo que adoró a su madre, al 
am igo que amó a sus amigos y 
al poeta que honró la tierra que 
le ofreció su primer rayo de sol. 
Humilde con su hábito francis
cano, estará a estas horas des
cribiendo la señoría de su am a
da Valdepeñas.

9-V II-2004
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La Junta Unancía el Pian út 
Orüenación y construirá 54 
nuevas viviendas sociales
SI Libro lie 
Cuernas reparltüo 
por el gobierno, 
un "panilelo 
anónimo" según 
De la Torre

El PP sugiere 
un reieténúum  
sobre la 
estética üe la 
nueva plaza

m

LA JUNJA FINANCIA EL PLAN DE 
ORDENACION Y CONSTRUIRA 54 NUEVAS 

VIVIENDAS SOCIALES
CANFALI. Edición de fecha 9 de julio de 2004. Una noticia des

tacada es la celebración del XVIII Maratón de fútbol sala, en el 
que se rindió homenaje a Juan Carlos González Camocho, juga
dor que falleció en la cancha una semana antes. El equipo vence
dor fue el de Calzados Martínez-José Mateo.

Otro de los titulares hace referencia a que la Junta de Comuni
dades financia el plan de Ordenación y construirá 54 nuevas 
viviendas sociales.

También se destaca en titulares que los policías locales dejaron 
la negociación por considerar «una encerrona» la presencia de 
periodistas en la reunión.

Centrándonos en el titular con el que hemos abierto esta sec
ción de «Efemérides valdepeñeras», leemos: «El consejero de Vi
vienda y Urbanismo destacó la sensibilidad del equipo de G o
bierno por planificar de manera correcta y ordenada lo que será 
la «Valdepeñas del futuro», y pueda crecer, desarrollarse y apro
vechar las oportunidades que se plantean para la localidad».

Según consta en la citada información, el grupo de 54 viviendas 
de promoción pública, cuyo presupuesto estimado es de 4,2 m i
llones, se construirán ¡unto al Parque del Este.

EL PP SUGIERE UN REFERENDUM SOBRE LA 
ESTETICA DE LA NUEVA PLAZA

El concejal del Partido Popular, Héctor Huertas ha acusado al 
alcalde, Jesús Martín Rodríguez Caro de aprovechar los plenos 
para utilizar las cámaras y los micrófonos con el único fin de 
mentir al pueblo en alusión a los dos planes especiales de refor
ma interior de la plaza de España y la construcción de la nueva 
plaza.

El edil popular explicó que desde el año 2003, antes de que se 
diera el visto bueno al primer plan de reforma interior, el prom o
tor del edificio que se construirá detrás de la iglesia de Nuestra 
Señora de la Asunción ya exhibía los planos del mismo con bajo, 
cuatro alturas y dos sobreáticos.

Igualmente se refirió a las opiniones de muchos valdepeñeros 
que consideran que deberían tener soportales y sugirió la convo
catoria de un referéndum para conocer la opinión de los ciuda
danos respecto a la estética de la nueva zona con la que se am
pliará la plaza de España.

' MISA TELEVISADA POR,LAS FIESTAS DE SAN 
CRISTOBAL

La 2 de Televisión Española retransmitió desde el punto kilomé
trico 199 de la Autovía, en terrenos del polígono industrial la 
misa que conmemoraba el «Día del Apostolado de la Carretera» 
que coincidió con el 50 aniversario de la fundación de la her
mandad de San Cristóbal, patrón de los conductores, siendo pre
sidida la Eucaristía por el Obispo de la Diócesis, Antonio Algora 
Hernando, procediéndose posteriormente a la bendición comu
nitaria de los vehículos, y se inició el desfile encabezado por la 
carroza que portaba la imagen de San Cristóbal.

I Á N C E L  L Ó P E Z  S Á N C H E Z
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EXTERN ALIZAR Y SUBCONTRATAR, 
CARAS DE LA MISMA MONEDA

Silvia Lozano*

Sectores como el Turismo, Hostelería, Logística, 
Transporte, Construcción, Industria, etc, p ro ta 
gonizan de form a habitual noticias a lrededor de 
la subcontratación, aunque la in form ación d i
fund ida  en ocasiones no es percibida por igual 
por todos los agentes que intervienen en la m is
ma. Así, m ientras en sectores como por ejemplo 
la Industria, Logística, Transporte y Construcción 
la subcontratación es una realidad que se aso
cia incluso a un te jido em presarial d inám ico e 
innovador, en el caso de la externalización en el 
sector Turístico está im pactando negativamente 
en la im agen del empleo que generan, según 
declaraciones del lobby Exceltur,

Durante la presentación del ú ltim o estudio que 
ha realizado sobre el sector turístico, Exceltur se
ñalaba que de las 50 .000  personas que com 
ponen el colectivo de las denom inadas kellys, 
tan sólo 6 .400  están externalizadas y regidas 
por convenios de lim pieza. Si bien m ed iática
mente se nos ha m ostrado una delgada línea, 
separando en este caso la externalización de la 
precariedad labora l, el hecho es que las cam a
reras de piso perciben el mismo salario  que las 
personas que realizan tareas de limpieza en o fi
cinas, hospitales, naves industriales, gimnasios 
o residencias de la tercera edad, sueldos que 
han sido pactados por los agentes sociales en 
el marco de la negociación colectiva. El estudio 
de Exceltur defiende que las condiciones de la 
externalización se d irim an en el marco de la ne
goc iac ión  co lectiva, entre los representantes 
em presariales y sindicales, y que se e lim ine así 
la conflic tiv idad que está afectando a la imagen 
del sector.

Sírvanos estos casos como ejem plos para p ro 
fund iza r acerca de si subcontra tar y externali- 
zar son caras de la misma m oneda. En el m un
do de los negocios se em plean a lea toriam ente 
los conceptos externa lizar y subcontratar, pero 
es conveniente exp licar cuál es su correcto uso 
para no desencadenar equívocos. Si nos c ir
cunscrib im os al ám b ito  de la reglam entación 
labo ra l, lo correcto es hab lar de subcontra ta
ción, puesto que el concepto de externalización 
no está regu lado, y por tanto  no existe como 
ta l en el Estatuto de los Trabajadores. Si nos 
referim os a la externalización desde el punto 
de vista de los negocios, empresas especia li
zadas en el denom inado  Business Process O ut- 
sourcing (BPO) son las que en España prestan 
más este tipo  de servicios. Los contratos de ex
ternalización entre empresas no tienen por tanto 
legislación directa ap licab le , rig iéndose por la 
voluntad entre las partes y los límites que esta
blezcan entre ellas.

Una vez ac la rado  que cuando oímos hab lar de 
externalización nos estamos refiriendo realm en
te a subcontra tac ión , veamos ahora qué es lo 
que más subcontratan las empresas, por qué y 
durante cuánto tiem po. Lo cierto es que sub
contratam os cada vez más, concretam ente un 
30% más. ¿Qué? Desde tareas transacciona- 
les hasta procesos de negocio completos de las 
diferentes funciones, como Recursos Humanos, 
Finanzas, A dm in is trac ión , C on tab ilidad , A ten
ción al C liente, Logística, Form ación, IT, C om 
pras, etc. La subcontra tación de una parte de 
los procesos de negocio a un proveedor de ser
vicios especializado, suele hacerse en base a 
un contra to  genera lm ente p lu rianua l, de hasta 
cuatro años de duración , garantizando un n i
vel de ca lidad  m ed ib le  a quienes subcontra
tan, gracias a ind icadores de servicio ob je ti
vos.

A diferencia de lo que a prio ri podríamos pen
sar, las razones por las que se subcontratan ser
vicios Business Process O utsourcing (BPO) no 
están re lacionadas priorita riam ente  con el a h o 
rro de costes. Los modelos de externalización 
que siguen las empresas son muy variados y 
están íntim am ente ligados con su visión concre
ta del negocio: desde una visión operativa, pa
sando por una visión avanzada, hasta llegar a

una visión estratégica. Así, el 70% de las que 
subcontratan lo hacen para acceder a recur
sos y conocim iento de expertos con los que no 
cuentan en sus organizaciones. En el siguiente 
escalón encontramos las empresas que nece
sitan crear estructuras adaptables a los entor
nos cambiantes en los que se mueven, segui
das de las que necesitan disponer de más tiem 
po para tareas estratégicas y de va lo r a ñ a d i
do para su negocio. Todas ellas buscan un 
verdadero socio que les acom pañe en la reso
lución de sus problem as, que d irija  la exter
nalización y sobre todo realice su seguim ien
to.

Como consecuencia de todo  e llo , consiguen 
ser más eficientes y competitivas, al contar con 
la garantía de d ispon ib ilidad  y gestión de re 
cursos de todo tipo  a un coste predecible. Los 
departam entos que más subcontratan son el 
de Com pras y el Financiero. Com pras exter- 
naliza lo que considera aux ilia r (Com pras in 
directas, la optim ización de la logística, la di- 
g ita lización del departam ento, la optim ización 
de embalajes, la renovación de la flo ta  com er
cial, la optim ización de gastos, el ahorro  ge
neralizado de costes, la in ternacionalización, 
la apertura de una ofic ina en un país extran
jero, la reducción de costes de materias p ri
mas, la optim ización de los servicios de Facili- 
ty M anagem ent y el m antenim iento, etc...).

El perfil de empresa que contrata los servicios 
BPO para el departam ento de Com pras se co
rresponde con una com pañía m adura, que en 
el pasado ha ten ido dificultades financieras y 
que una vez superada la crisis ha decid ido 
concentrarse en su negocio p rinc ipa l, y busca 
vías de m ejora a nivel estratégico y de rend i
m iento em presaria l. Las situaciones más co 
munes nos las encontramos en fusiones y a d 
quisiciones; empresas que se han in te rnac io 
nalizado y tienen picos de traba jo  por cam 
bios legales o proyectos; aquellas que necesi
tan op tim izar sus compras indirectas, o que 
tem poralm ente requieren de un conocim iento 
experto no d isponib le  en su organ ización  y 
tam poco requerido a largo plazo, etc.

Ahora bien, de las cinco fases de las que consta 
un proyecto com pleto de externalización (es
trateg ia : por qué externalizar y objetivos; aná 
lisis del negocio: qué procesos externalizar; 
p lan ificación: criterios para e leg ir al provee
dor, contrato, KPIs para valoración del servi
cio; im plem entación y fina lización  de la exter
nalización), en ocasiones las empresas abo r
dan el proceso obviando el análisis previo de 
qué externalizar. No todas las empresas t ie 
nen en cuenta a la hora de dar el paso el co
rrecto ciclo de vida de la externalización. En 
la mayor parte de los casos acuden a em pre
sas consultoras en la tercera fase, lo que pue
de p lantear ciertos problem as. Al obvia r las 
dos prim eras fases, a m enudo es necesario 
realizar una labor de C onsultorio para conse
gu ir un desempeño exitoso.

En defin itiva, tras ladar la gestión de determ i
nadas funciones y servicios a una empresa 
externa y especializada, p roporciona innum e
rables ventajas en materia de com petitiv idad, 
al tiem po que aporta mayor flex ib ilidad , en
foque de negocio y reducción de costes. L ibe
rar el ta lento interno para que se ocupe de 
tareas de m ayor va lo r añad ido  al negocio, 
mejora nuestra productiv idad. Por todo ello, 
la externalización y la subcontratación marcan 
ya el fu turo de los negocios. Siempre y cuan
do los sueldos de quienes traba jan  bajo esta 
m odalidad se pacten en el marco de la nego
ciación colectiva, en nuestras manos está que 
no se mal utilice en detrim ento de las cond i
ciones laborales.

* Manager Operations 
Performance en Ayming

m m m

Abecedario de 
combate

V IC T O R  C 0 R C 0 B A  
H E R R E R O

Ante esta densa nube de tinieblas que nos cir
cunda por todo el planeta, no cabe la resig
nación, sino la lucha por defender la espe
ranza de toda vida, por ínfima que nos pa
rezca. Ha llegado el momento de alistarnos 
en el abecedario del combate, que no es otro, que el lenguaje 
activista de la lucha por lo armónico. Sin duda, por tanto, he
mos de planificar otras actitudes, otros miramientos en favor de 
lo que somos, otros cuidados más directos ante tantos corazo
nes destrozados, lo que nos exige mayor unión entre todos los 
moradores. Podrá estar negro el horizonte, amenazarnos la tem 
pestad, pero si los pueblos se auxilian y las gentes se revelan 
ante las injusticias, más pronto que tarde, volverá la ansiada 
quietud a nuestras existencias.
Indudablemente, hoy más que nunca necesitamos buenos ges
tores, para contribuir a crear nuevas atmósferas más equitati
vas y nobles. Hacer fam ilia  es importante y la humanidad debe 
entenderse antes de que le sorprenda el fin. Igualmente nos 
sucede con los espacios vivos. Se acaba el tiem po para los bos
ques, su superficie sigue reduciéndose. Sin embargo, Costa Rica, 
México, Guatemala y Bolivia han puesto en marcha proyectos 
exitosos contra la deíorestación, tal y como reconoce Naciones 
Unidas, que son capaces de invertir la tendencia que se vive, 
tanto en la región como a nivel mundial. De igual modo, a mi 
juicio, es vital adoptar estrategias sociales para aliv iar la pobre
za y reducir esta alarmante desigualdad que nos revierte en 
una inhum anidad sin precedentes en nuestra historia.

Por eso, este urgente abecedario de com bate que p ro 
pongo tiene un fin  unitivo, y la com unidad internacional ha 
de con tribu ir de manera decidida a que esa conjunción de 
caminos diversos, tenga a su térm ino ese horizonte hum anís
tico  esperanzados con la asistencia a program as de desa
rro llo  y pob lación en los países menos adelantados. La lucha 
no es de poder, sino de madurez, de d iscernim iento, de ba 
ta lla r por la justicia, o si quieren, por ese sentim iento poético 
que todo lo ennoblece en un corazón en verso. No lancemos 
piedras contra nosotros mismos. Regresemos a esa con jun
ción de latidos, donde nadie es más que nadie, y todos so
mos necesarios. Respaldemos, pues, los esfuerzos de esas 
poblaciones dispuestas siempre a dar a su cam ino un en fo 
que g loba l y so lidario , creando espacios verdes en zonas ur
banas, garantizando-la  tenencia de tierras a los más vu lne
rables para errad icar cuando menos el ham bre, in tegrando 
y re in tegrando sentim ientos de unidad por muy variados que 
sean los entornos.
Lo decía en su tiempo, el inolvidable obispo y filósofo, San Agustín 
(354-430): "En las cosas necesarias, la unidad; en las dudosas, 
la libertad; y en todas, la caridad". Y, verdaderamente, pienso 
que la mejor manera de inclusión no es dar migajas, sino hacer 
que puedan vívir sin recibirlas. En consecuencia, la ofensiva pasa 
por donarse y perdonarse, por vivirse y revivirse ¡unto a nues
tros análogos. Por otra parte, mientras que prosiga en gobierno 
el poderoso caballero don dinero, la más arcaica de nuestras 
sombras, continuaremos entre la espada y la pared. Penosa
mente vamos a poder humanizarnos, puesto que seguirá an i
quilando nuestros propios pulsos de honestidad. Desde luego, 
que hace falta coraje para desterrarlo.

Sea como fuere, entre el poder y el capital nos hemos des
humanizado como jamás, hasta convertir el astro en un refe
rente comercial de esclavos. Todo es un mercado para desgra
cia nuestra. Personalmente, me niego a convivir con este abece
dario destructor de dignidades. Hay que restaurar el sentido 
poético que hay en nosotros, ese que es más de dar aire que de 
viciarlo, ese que es más de dar vida que muerte, ese que es más 
de bondades que de maldades. Precisamente, en ese abeceda
rio de combate que hoy quiero relanzar con nítido entusiasmo, 
me propongo y les propongo, fuerza y tesón para no ser enga
ñados, ni seducidos con las armas de los falsos lenguajes que 
todo lo envenenan y martirizan.
Pensemos en el fenómeno de la violencia que todo lo dom ina a 
su antojo, volviéndonos prisioneros de su explotación, o de esos 
inocentes niños que no conocen otra cosa que la guerra. Los 
datos ahí están. Son vidas andantes, y por ende, preocupantes 
cifras. Desde el año 2013, 2,6 millones de bebés han nacido en 
medio de la guerra y 300.000 niños están al borde de la muer
te por desnutrición, lo acaba de revelar el Fondo de las Nacio
nes Unidas para la Infancia (UNICEF). O ja lá  surjan nuevos li
derazgos mundiales para propiciar la concordia antes de que 
sea demasiado tarde. De una vez por todas, dejemos de fab ri
car armas. Es cuestión de querer. Pongamos, a renglón segui
do, voluntad de acción en ese nuevo abecedario anímico, ca
paz de injertarnos sonrisas en lugar de peleas, autenticidad en 
vez de hipocresía, sabiendo que no hay alianza sin rectitud, ni 
rectitud sin clemencia.
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►► Los más destacados referentes a actuac iones que  se 
están llevando a c a b o

El portavoz de Gobierno dio a conocer los 
acuerdos adoptados en la Junta del pasado 
lunes
|  A .  L Ó P E Z

La Junta de Gobierno Local de 
Valdepeñas aprobó en su última 
reunión celebrada el lunes, 57 
acuerdos de los que destacan al
gunos como certificaciones eco
nómicas para diferentes actuacio
nes que se están llevando a cabo 
como la construcción de un Par
que Canino, la rehabilitación de 
la valla de cerramiento y construc
ción de nuevo edificio de usos 
múltiples en el colegio público 
Jesús Castillo y la finalización de 
las obras de remodelación de la 
pista municipal de prácticas para 
autoescuelas.

Sobre este particular, el porta

voz de Gobierno, Francisco Del
gado Merlo señaló que la Junta 
de Gobierno Local aprobó la cer
tificación número 1 y certificación 
de liquidación de la obra de crea
ción de un Parque Canino en la 
Avenida Castilnuevo en la fase 1a, 
por importe de 45.000 euros. 
"Con esta aprobación documen
tal se da cobertura económica 
definitiva a la ejecución de este 
proyecto, que en su fase 1a ya ha 
sido concluida y cuya obra se 
puede ver en la Avenida de Cas
tilnuevo", según indicó.

Del mismo modo resaltó la 
aprobación de las certificaciones 
1 y 2 de la obra de construcción

de edificio de usos múltiples, en 
su fase II, y la fase I de la rehabi
litación de la valla de cerramien
to del colegio público Jesús Cas
tillo. Las certificaciones alcanzan 
una inversión conjunta de 47.000 
euros, de los 1 84.000 euros que 
suponen los proyectos.

Por otro lado también quiso re
marcar la aprobación de la certi- 

-ficación número 4 de 14.000 
euros para el proyecto de mejo
ras en la pista de prácticas de 
autoescuelas en Polígono del 
Vino, una remodelación integral 
de la pista de prácticas que ya 
queda concluida para su próxi
ma inauguración. Francisco Delgado Merlo durante su comparecencia en sede municipal

►► M erecido hom ena je  por su trayectoria m usical

El Auditorio de la Veracruz pasa a denominarse Inés Ibáñez Braña
| A .  L Ó P E Z
S N u e s tra  c iu d a d  r in d ió  el 
p a sa d o  m ié rc o le s  un n u e 
vo y m e re c id o  h o m e n a je  a 
la  d e s ta c a d a  t r a y e c to r ia  
m u s ic a l de  In é s  Ib á ñ e z  
B ra ñ a  (V a ld e p e ñ a s ,  d i 
c ie m b re  de 1 9 2 2 ), y lo h izo 
con el d e s c u b r im ie n to  de 
una p la ca  con m o tiv o  del 
c a m b io  de d e n o m in a c ió n  
de l a u d ito r io  de la P laza 
de la V e ra c ru z , que  desde 
a h o ra  lle va  el n o m b re  de 
la d ire c to ra  de la A g ru p a 
c ió n  C o ra l M a e s tro  Ibáñez  
cuya  t r a y e c to r ia  a lc a n z a  
los 73 años in in te r ru m p i
dos de d e d ic a c ió n  al m u n 
do de la m ú s ica .

"R e .co rd a n d o  los ve rsos  
de V e rla in e , so la m e n te  v ive 
lo  que  se a m a  y yo c re o  
que  la fa m i l ia  Ib á ñ e z , y 
doñ a  Inés a q u í re p re s e n ta 
d a , va a v iv ir  s e m p ite rn a 
m ente  p o rq u e  se le a m a ". 
Así se m a n ife s ta b a  el a lc a l
de de V a ld e p e ñ a s , Jesús 
M a r t ín  Rod r íg  u e z - C a r o , 
m om e n to s  an tes de d e scu 
b r ir  la p la c a .

El p r im e r  e d il tu vo  p a la 
b ras  de e lo g io  p a ra  la t r a 
ye c to r ia  fa m il ia r  y en e sp e 
c ia l de doñ a  Inés, "q u e  ha 
te n id o  la  c a p a c id a d  d e l 
ve rso  de M a c h a d o  de ser 
una p e rso n a  b u e n a , en el 
buen se n tid o  de la p a la b ra  
b u e n a " .

M a r t ín ,  q u e  e s tu v o  
a c o m p a ñ a d o  p o r  m ie m 
b ro s  de  la  c o r p o r a c ió n  
m u n ic ip a l ,  s u b ra y ó  q u e  
"h a y  cosas que  si los p u e 
b los  tu v ie ra n  que m a te r ia 
l iz a r  con  d in e ro  no  t e n 
d r ía n  s u f ic ie n te  m o n e d a  
p a ra  p a g a r lo ,  p o rq u e  
¿ có m o  se p a g a  e l a m o r  
d e s in te re s a d o , el e s fue rzo  
d e s in te re s a d o  y la d o c e n 
cia d e s in te re s a d a  que  e n 
cu b re  y a lim e n ta  a tres  g e 
n e ra c io n e s , com o ha s ido  
el caso  de d o ñ a  Inés , en 
to rn o  a la m ú s ic a ? ".

Momento en el que se descubrió la placa (Foto Sara Laderas)

La Agrupación Coral ofreció un concierto en el interior del Auditorio (Foto Sara Laderas)

MUYEMOCIONADA
Por su parte, la hom ena jea 

da, Inés Ibáñez Braña se m os
tra b a  m uy e m o c io n a d a  por 
este reconocim iento en su c iu 
dad nata l. "G rac ias  a la co r
poración  m un ic ipa l y al pue
blo de Valdepeñas, os qu iero  
m ucho por todo  el cariño  que 
me habéis dem ostrado, y en 
especial a ti -re fir ié n d o se  al 
a lca ld e - que hasta que no has 
p a ra d o ... Ya no queda más 
que hacer", decía entre b ro 
mas la hom enajeada.

Hay que des tacar de Inés 
Ibáñez, su perseveranc ia  en 
el m undo m usical que le pe r
m itió  re a liza r la ca rre ra  su
p e r io r  de p ia n o  en el Real 
C o n se rva to rio  de M úsica de 
M a d r id , fo rm a r a in fin id a d  
de a lum nos, a c tua r en m u lt i
tud de escenarios y lo c a lid a 
des, así com o o b tene r in n u 
m erab les p rem ios, lo g ra n d o  
u n ir su co ra l a la v ida  cu ltu 
ra l de Valdepeñas y C a s tilla - 
La M ancha . Está en posesión 
de la M e da lla  de O ro  de la 
C iu d a d  de V a ld e p e ñ a s  
(201 6), fue reconocida  con el 
tí tu lo  de H ija  P red ilecta  de 
Valdepeñas (1 995) y el pasa 
do mes de m ayo fue n o m b ra 
da H ija  Predilecta de C a s ti
lla -La M ancha por el G o b ie r
no re g io n a l.

Tras el descubrim ien to  de 
la p laca, el A ud ito rio  Inés Ibá- 
ñez Braña acog ió  el conc ie r
to de la cora l 'M aestro  Ibá- 
ñez', que a pesar del sofocan
te ca lo r que hacía en su in te 
rior, se d is fru tó  de un selecto 
repe rto rio  con in te rp re ta c io 
nes diversas de m anchegas, 
cuya letra es de Luis Ibáñez 
F e rn á n d e z , de h a b a n e ra s , 
z a rz u e la , e tc é te ra , s ie n d o  
muy a p la ud id a .

La presentación corrió  a car
go de A lfredo M oro Cordovés.
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UNED y Ayuntamiento 
inician el catálogo de las 
cuevas de Valdepeñas

I Objetivo, 
recuperar 
nuestra historia y 
proteger el 
patrimonio

metido ninguna catalogación, 
ni localización veraces. No exis
te ningún estudio porm enoriza
do y ésta es la propuesta de la 
Universidad, encaminada a la 
divulgación y a la protección de 
una parte de nuestro pa trim o
nio.

| J . G .
■El centro asociado a la UNED 
de Valdepeñas, en co labora 
ción con el Ayuntam iento, ha 
proyectado un trabajo de inves
tigación de las cuevas de la lo 
calidad, que bien en viviendas 
privadas o bien form ando par
te de una bodega, sirvieron en 
el pasado como espacio para 
el almacenaje de vino o como 
«fresqueras». Se sabe que bue
na parte del subsuelo valdepe- 
ñero está hueca y que son m ul
titud las cuevas-bodega utiliza
das durante siglos y hoy en des
uso. De ellas, por desgracia, 
muchas fueron cegadas o de
jaron paso a los cimientos de 
nuevos edificios.

En el proyecto presentado por 
el director de la UNED, Pedro 
Jesús Sánchez, y el concejal de 
C ultura, M anuel López Rodrí
guez, se persigue de momento 
localizar el mayor número po 
sible de estas cuevas, estudiar
las ¡n situ y catalogarlas me
diante una ficha ya elaborada 
por el d irector técnico de este 
proyecto interdisciplinar, el a r
queólogo Dom ingo Fernández 
M aroto. La iniciativa cuenta con 
el apoyo de dos alumnos del 
centro de la UNED «Lorenzo Lu- 
zuriaga», Tonka Ivanova, estu
diante de H istoria, y Ana María 
Medina, alum no de A n tropo lo
gía.

López Rodríguez ha situado el 
origen de las cuevas de Valde
peñas, en su larga tradición v i
tivinícola. En ellas, los lugare
ños encontraron tam bién refu
gio durante la Guerra de la In
dependencia y en la Guerra 
Civil. Hasta hoy, no se ha aco

Tinajas, el envase 
de barro más 
grande

El interior de la mayoría de es
tas cuevas está poblado por an
tiguas tinajas de barro, de las 
que hoy se asegura que son el 
mayor recipiente de ese m ate
rial existente en todo el mundo 
a lo largo de la historia. La p ro 
tección de las tinajas es otra f i 
nalidad del traba jo , del que se 
esperan los primeros resultados 
a partir de septiembre.

Las cuevas del Museo Munici
pal, de la Escuela de Música o 
de la Antigua Bodega Los Llanos 
forman parte de edificios muni
cipales. La del Museo del Vino, 
propiedad de la Diputación Pro
vincial, es otro buen ejemplo. En 
los trabajos preliminares, se tie
nen localizadas sobre un plano 
urbano, distintas cuevas integra
das en bodegas o en casas, en 
las principales entradas y salidas 
de Valdepeñas. La «memoria 
viva» será otra fuente irrenuncia- 
ble, ind ica el d ire c to r de la 
UNED. El inventario de cuevas de 
la Denominación de Origen Val
depeñas ha sido el punto de par
tida de este trabajo antropológi
co. «Quizá Valdepeñas tenga las 
cuevas más antiguas de la zona», 
aventura Sánchez.

Los propietarios recibirán una 
carta en la que se les pedirá que 
faciliten el acceso y el traba jo  
de los técnicos.

Del resultado de este estudio 
no hay por ahora, compromiso 
de llevar a cabo una publica
ción concreta.

Compra y Venta 
de Oro y Plata

i no quiere vender/̂ \ 
empeñamos su Oro. \ J

Hasta 2 meses de recuperación

Y también 
envió de 
dinero 

por todo 
el mundo

Venta de
cigarrillos electrónicos* 

y accesorios

Agencia de viajes
£ / Cristo, 27699 297 639 663 943 532

El director de la UNED y el responsable técnico del proyecto, con el concejal de Cultura y las dos alumnos que participan en el 
trabajo

Cueva del Museo Municipal

MECÁNICA Y ELECTRICIDAD 
NEUMÁTICOS 

AIRE ACONDICIONADO 
SERVICIO PRE-ITV 
MANTENIMIENTO 

DIAGNOSIS
Tels. 926 32 40 65 - 686 79 88 70 

Veracruz, 69 -13300Valdepeñas (Ciudad Real)
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Juana Caro, concejala y coordinadora local de IU

IU reclama más limpieza en 
los colegios y que las obras 
se hagan en verano

La coalición propone no esperar a que empiece el curso para realizar obas en los colegios

I Piden no 
esperar a 
septiembre 
para coordinar 
el autobús 
escolar

I  J U L I Á N  G Ó K E Z
■  Las mismas quejas del inicio 
de curso persisten al fina l. La 
falta de limpieza en los centros 
escolares, que se planteó en el 
Consejo Escolar M unicipal al 
princip io  de curso, y que el 
Ayuntamiento situó en un solo 
colegio, se ha vuelto a denun
ciar ahora, señalando a tres 
centros. Lo denuncia la conce- 
jala y coordinadora local de Iz
quierda U nida, Juana C aro, 
quien explica la causa del p ro 
blema con que se comparten 
las horas del servicio en los co
legios, con las de limpieza de 
edificios municipales. La edil de 
IU reclama que se restablezcan 
las horas necesarias, invirtien
do en ello una parte del supe
rávit municipal.
En cuanto a las obras de m an

tenimiento y mejora previstas en

los centros escolares y contem 
pladas en el Plan Extraordina
rio de Empleo de la Junta de 
Castilla La Mancha, Juana Caro 
demanda que se lleven a cabo 
en ju lio y en agosto, evitando 
rea liza rlas  cuando los niños 
asisten a clase, como ha ocu
rrido en el colegio del Lucero.

AUTOBÚS Y COMEDOR

Juana Caro ha propuesto que 
se organice ya el recorrido del 
autobús escolar que tiene que 
llevar a los menores al nuevo 
comedor escolar del Lucero, sin 
esperar a conocer en septiem
bre la demanda exacta de este 
servicio. Caro se muestra «pre
ocupada» por la gestión que se 
haga del comedor y propone 
que haya m o n ito re s  p a ra  
acom pañar a los chicos al co
medor. Ahora es el momento de 
organizarlo todo y prever con
tratiempos, afirm a.

La concejal anunció que pre
guntaría en la Comisión Infor
mativa de Cultura y Educación, 
sobre el funcionamiento del Ca
mino Escolar Seguro, puesto en 
marcha por primera vez en este 
curso, en el co leg io  púb lico  
Juan Alcaide.

Juana Caro M arín ha acusado a 
la Consejería de Educación de 
Castilla La Mancha, de no cum
plir el compromiso de regulari
zar a los docentes interinos, de
jándolos sin cobrar los meses de 
las vacaciones estivales. En 
concreto han quedado en esta 
situac ión , qu ienes firm aron  
contratos después del 1 de sep
tiembre pasado, explica Caro.

Una consecuencia de esto es que se 
esté dando una «fuga» de profeso
rado a otras comunidades, en las que 
«se cumple con los derechos labo
rales», añade la edil de IU.
Caro ha señalado además a que 
en las últim as oposiciones han 
aprobado menos aspirantes que el 
número de plazas convocadas. Se 
pregunta si en realidad lo que se 
perseguía era no cubrirlas. H a

acusado tam bién a la Junta de 
mantener ratios elevados, con 
35 alumnos por aula y hasta 40 
en Bachillerato.
Ha criticado, por último, la es
casa actividad y participación 
del Consejo Escolar Municipal 
y el «maltrato» a las Asociacio
nes de M adres y P ad res de 
Alumnos (AMPA), a las que el 
Ayuntamiento no subvenciona.

G a n a l  000
Por cada 20 euros_de combustible 1 papeleta

KParticipa en el sorteo de 1000 euros eñmrSurmte 
E l poseedor de la papeleta cuyo uno de sus 
2 números coincida con tas 4 últimas cifras del 

I  sa sorteo que indica en dicha papeleta celebrado 
; Lotería Nacional, Estación de Sevicio Laguna,

le hará entrega de 1000 euros en carburante. 
P r o m o c i ó n  s u j e t a  a l a  L e y  1 3 / 2 0 1 1 .  
Las bases se encuentran en La Estación de Sevicio Laguna

E stac ión  d e  S erv ic io  L A G U N A -A v d a .  del V ino , 10  -  9 2 6  3 1 3  3 4 8

Mecánica:, cHeic/nasíts y electricidad Nuevas Instalaciones,  en Calle Barrils *74
para vehículos in d u s t r ia /e s  y  tur,amas 13300 VALDEPEÑAS [O. Real)

xxire acondicionado -  Neumáticos Tel/Fax 928 348 438-  Móvil889 055389
- Macero, agríeo/« Www. talleres victoras tasio. es

IMPORTANTE NOVEDAD
Ahora somos INS CALADORES AU l ORIZADOS del Sistem a GLP para incorporar el Gas com o com bustible alternativo en los m otores de Gasolina. 

La mitad del coste de la gasolina convencional Subvencionado por el Gobierno. SERVICIO  EXC LU SIVO  EN VALD EPEÑ AS
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^■Suministros eléctricos e industriales La Mancha, S.L.
Í  G rupo B.C.

I f l IE N D A  E SP E C IA L IZ A D A  EN PRODUCTOS  
i i  P A RA  IN S T A L A C IO N E S  INDUSTRIALES  

Y DEL H O G A R

ÜRÉ ACONDICIONADOS PRECIOS BAJOS 
VEN E INFÓRMATE

1 A V E N ID A  G REG O RIO  PRIETO 20 . TFN O .: 9 2 6  312  4 3 0

PO LÍG O N O  IN D U STR IA L, A V D A . H O L A N D A  11. VALDEPEÑAS (C. REAL)
se im an@ belcrilux .net

Foto: CARMEN HORCAJO

La Denominación de Origen 
Valdepeñas, entre las mas 
reconocidas por los jóvenes 
españoles
■ j a r a í z

■  Hace unos meses la D eno
m inación de O rigen Valdepe
ñas contrató los servicios de la 
prestigiosa consultora de mer
cado Nielsen para la rea liza
ción de un estudio de m erca
do que servirá como base para 
o rien ta r sus futuras acciones 
publicitarias y de comunicación 
dentro del segmento de con
sumidores jóvenes, obteniendo 
datos sobre el nivel de noto-, 
riedad y la imagen de marca 
de la DO.

Para ello, el proyecto se ha 
llevado a cabo con unas 650 
entrevistas a jóvenes entre 18 
y 35 años en todo el te rrito rio  
nacional, que consumen vino 
con DO al menos 2 veces al 
mes.

Los resultados hablan de un 
perfil de consumidores con una 
mayoría de hombres y del seg
mento de 27 a 35 años, que 
consumen fundam entalm ente 
vino tin to  (40%) y vino blanco 
(25%); y lo hacen en porcenta
jes parecidos dentro y fuera de 
casa, siempre asociado a m o
mentos especiales y de cele
bración o a fines de semana. 
También se mueven por actitu
des de e xp e rim e n ta c ió n , es 
decir, están abiertos a probar 
vinos diferentes, y por el cono
cim iento de las bodegas du 
rante sus viajes (enoturismo). 
Las redes sociales e Internet 
son las principales vías de co
municación con este segmen
to del público.La tercera en reconocimiento entre los jóvenes

fac ilidad de encontrar los v i
nos, la buena relación calidad- 
precio y la percepción como 
vinos autóctonos y trad ic iona 
les.

O tros datos positivos que 
arro ja  Nielsen son fundam en
ta lm ente dos: el 74% de los 
jóvenes de 1 8 a 30 años con
sumen vino al menos una vez 
al mes; y, por otra parte, el 
consumo de vino con D enom i
nación de O rigen  creció en 
2017 en nuestro país tanto el 
volumen como en va lor; lo que 
resulta a lentador para con jun
to del sector.

m m

Veterinarios
Cuidamos de él igual que tú

C7 REAL, 35 
VALDEPEÑAS

PELUQUERIAS

LOW COST

TIN"

10 años cuidando de tu mascota
Urgencias |jjjp

H O R A S .

La D enom inación de O rigen 
Valdepeñas se posiciona como 
la tercera en reconocim iento 
entre los jóvenes españoles, 
con a s o c ia c io n e s  p o s itiva s  
como «calidad», «buen sabor», 
«buen vino», etc. Los aspectos 
que más valoran los entrevis
tados son la accesibilidad y la

mjQMM
te íts? IMSspgfeg
Veterinarios '
Telf, 928 32 10 44
C/. Salida ds IM rib , ea¡. Pro!, de San Francisco 
13300 VALDEPEÑAS (CIUDAD REAL) 
nusvovalv8tefinsrios@yahoo.es

TINTE SIN AMONIACO 1©€ -  
MECHAS 15€
MECHAS SIN AMONÍACO 25€ 
RECOGIDO 2 0 €  '

TRATAMIENTO CON KERANNA ICC 
PACK MANICURA + PEDICURA 1S€

www.peluqueriaslowGOst.com 5 ttiuíwos c-n Út
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En busca de un cartel para 
las LXV Fiestas de la 
Vendimia y el Vino

FIESTAS d é l a

euros V E N D I M I A í V I N O
depremio v a l d e p e ñ a s

_____  Brinda alegrías

ben presentar las obras será lien
zo, siendo la técnica libre, adap
tada al motivo de las fiestas, y 
cada participante solo podrá pre
sentar un trabajo como máximo 
para poder optar al premio de 
700 euros. Cada uno de los tra 
bajos deberá llevar reseñado: 
«LXV Fiestas de la Vendimia y el 
Vino. Valdepeñas 2018. Declara
das de Interés Turístico». Las d i
mensiones de los trabajos serán 
de 70x50 centímetros. Serán ori
ginales e inéditos.

Los carteles se presentarán o 
enviarán hasta el 31 de julio, en 
el Centro Cultural La Confianza, 
acompañados de una plica en 
sobre cerrado, con nombre y ape
llidos del autor, D.N.I., dirección 
y teléfono.

|  J A R A I Z
I  La Concejalía de Festejos del 
Ayuntamiento de Valdepeñas ha 
convocado el concurso para bus
car el cartel anunciador de las LXV 
Fiestas de la Vendimia y el Vino. 
Podrán participar todas las per
sonas mayores de edad que lo 
deseen y el tema será las Fiestas 
del Vino de Valdepeñas.

El teniente de alcalde de Cultu
ra, Turismo, Educación y Festejos, 
Manuel López Rodríguez, señala
ba que «con motivo del 65 ani
versario hemos sacado unas ba
ses para un cartel de calidad, que 
sea original y que represente lo 
que son las fiestas, la vendimia y 
el vino, y que sea la imagen de 
las fiestas, independientemente 
del logo que hemos creado».

El soporte sobre el que se de-

Fundación Unicaja colabora con AFAD en un 
nuevo servicio de orientación laboral para 
discapacitados intelectuales
■ j a r a í z

Fundación Unicaja y la aso
ciación AFAD han alcanzado un 
acuerdo para crear el servicio 
«Espacio de Oportunidades y 
Capacitación», para orientar a 
personas con discapacidad in
telectual en la consecución de 
metras relacionadas con el em
pleo.

La colaboración ha sido refren
dada en un acto en el que han 
participado la responsable de 
Solidaridad y Educación de Fun
dación Unicaja, Ana Cabrera, y 
el presidente de AFAD, Francisco 
Serrano Sánchez. Ambos han su
brayado la importancia del pro
yecto, que se erigirá en una guía 
personalizada para que sus usua
rios puedan romper barreras y 
avanzar en la búsqueda de su 
autonomía económica y social.

El apoyo a AFAD conecta con 
el comprom iso de Fundación 
Unicaja con las organizaciones 
que trabajan a favor de la inte
gración, así como con el desa
rrollo de proyectos, ya sea a tra
vés de iniciativas propias o de 
vínculos con otros colectivos, que 
faciliten el acceso al mercado 
laboral.

El servicio «Espacio de O por
tunidades y Capacitación» pre
tende servir de itinerario para 
cada participantes, ofreciendo 
formación y profundización en

para que puedan contribuir a los 
objetivos.

Entre las actividades del servi
cio, se incluyen campañas d ir i
gidas a concienciar a las empre
sas sobre las posibilidades la
borales que brindan las perso
nas con discapacidad.

U nicaja

«M» Ü¡a«M$i»‘

M í  fr»

las habilidades y competencias 
necesarias para la obtención de 
un puesto de trabajo.

El proyecto se erig irá igua l
mente en un punto de apoyo 
para las fam ilias, a las que se 
brindará asesoramiento y se les 
p ro p o rc io n a rá  he rram ien tas

F u n d a ció n

E! más bello 
marco para tu 
¡¡CEREMONIA!!

Cásate en invierno 
y disfruta de 

nuestras exclusivas 
¡¡PROMOCIONES!!

r ..............................

.„con el Hotel El Hidalgo

TU BODA en el JARDÍN 
más idílico de la Comarca. 
La profesionalidad de su 

equipo hará que no tengas 
que preocuparte de nada.

|

1® m 1 9  : 1
1  r t f

Reservas e Información: 926 31 30 88 - reservas@hotelelhidalgo.es Autovía de Andalucía. Km. 194 -  Valdepeñas

K -ifc LENTILLAS
ahora
W5 LÍQUIDOS
gratis

primera ópticos
La Óptica

Membrilla-Valdepeñas
Som os ‘parte d t i
m em brillo

P á s a te  p o r ,,
C /.  M a r m a r ia ,  1 0 . " ILLA .
T e l. 9 2 6  6 4  8 0  4 6

- YcklcJepeñci/
C /.  E s c u e la s . 2 8 .  V? - 
T e l. 9 2 6  3 4  i 3  3 4
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El Cristo de la Misericordia 
realizará su salida desde la 
Iglesia de la Asunción

J A R A I Z
La Hermandad del Santísimo 

Cristo de la Misericordia y Ma
ría Santísima de la Palma reali
zará su salida procesional de 
Reglas del próximo 26 de agos
to, desde la Iglesia de la Asun
ción de Nuestra Señora, igual 
que sucedió el pasado año.
La decisión es consecuencia de 

las obras de restauración del 
antiguo templo del Santísimo 
Cristo de la Misericordia, inicia
das tras la Semana Santa de 
201 7 y que, a día de hoy, no 
tienen una fecha de finalización 
prevista, debido a los múltiples 
inconvenientes y desacuerdos 
que han surgido, entre las Ad
ministraciones públicas implica
das, la empresa constructora y 
el promotor de esta obra, se
gún un comunicado de la cita
da hermandad.

Este inconveniente provoca 
que la Cofradía se vea despla

zada de su sede canónica, situa
ción que le ha llevado a realizar 
su salida en la procesión de Re
glas de 2017, la Estación de Pe
nitencia de 2018 y en la próxima 
salida procesional de Reglas de 
2018.

La Hermandad agradece públi
camente la comprensión, gene
rosidad y acogida que la Parro
quia de la Asunción y su párroco 
Enrique Galán, están dispensan
do a la Hermandad permitiéndole 
realizar, por segundo año, su Sa
lida Procesional desde el templo 
mayor de lq ciudad.
En próximas fechas, la Herman

dad comunicará los horarios de 
la procesión, que se celebrará el 
último domingo de agosto, así 
como de los Traslados que la 
Hermandad realizará de su sa
grado titular, hasta la Iglesia de 
la Asunción desde su sede canó
nica.

El jueves día 2 se inaugura 
la feria de agosto 
concluye el 
del Niño”

con eSue 
“Día

Presentación del programa de actos de la Feria de Agosto

Aspecto del recinto feria l el pasado año (Foto Roberto Muñoz)

el v ie rnes  3 de a g o s to  a c 
tu a rá  el C o ro  R o d e ro  Santo 
C ris to  y se c e le b ra rá  el Fes
tiv a l de F lam enco  o rg a n iz a 
do p o r la peña "La S o le á ".

El sábado  día 4 c o rre s p o n 
de a la aso c ia c ió n  de fo lc lo 
re R a ig a m b re  y su e sp e c tá 
cu lo  'B a ile s  del C a n d il i l lo ',  
en el que este año  in te rv e n 
d rá n  ta m b ié n  la Escuela Bo
le ra  de Fuente A la m o  y la 
Ronda de M o t il le ja ,  de A l
bacete .

F in a lm e n te , el d o m in g o  5 
a c tu a rá  el co ro  A lm a  R o d e 
ra y te n d rá  lu g a r el Festiva l 
F lam enco  de la A so c ia c ió n  
C u ltu ra l F lam enca  "F o s fo r i-  
to " .

A dem ás, este año  com o se 
a n u n c ió  re c ie n te m e n te , el 
F es tiva ldepeñas  se tra s la d a  
hasta  el re c in to  fe r ia l a t r a 
vés de la co n c e ja lía  de Ju 
ve n tu d . Será de l 2 al 4 de 
a g o s to , a u n q u e  las a c tu a 
c io n e s  de l p r im e r  d ía  las 
acoge  la P lazo le ta  B a lbue - 
na con la noche  de los c a n 
ta u to re s .

Ya el d ía  3 será la noche 
de los DJ's y el d ía  4 h a b rá  
una b a ta lla  de g a llo s  y a c 
tu a rá n , e n tre  o tro s , R e inc i
den tes y, DJ Beni, to d o  e llo  
en la zona joven  de l re c in to  
fe r ia l.

O tra  de las novedades que 
nos t r a e rá  e s ta  F e ria  de 
A g o s to  es el M e rca d o  M e 
d ie v a l, que se ha c o n tra ta 
do con o tra  e m presa ,' c o n 
ta rá  con c u a re n ta  puestos  
v a r ia d o s  de a rte s a n ía , c u e 
ro , p la ta , p ro d u c to s  e c o ló 
g ico s , a lim e n ta c ió n , m in e 
ra les y c o n ta rá  con ta b e rn a  
y rin có n  in fa n til.  Se c e le b ra 
rá de l v ie rnes  3 a l d o m in g o  
5 de a g o s to .

Por o tra  p a rte , la Plaza de 
Toros a co g e rá  un concu rso  
de re co rte s  y una jo rn a d a  
de p u e rta s  a b ie r ta s .

M a n u e l López d e jó  m uy 
c la ro  que  el h o ra r io  de c ie 
rre  de la fe r ia  será este año  
a las 5 :0 0  ho ras  el jueves y 
el d o m in g o ; a las 6 :0 0  h o 
ras el v ie rnes  y el s á b a d o ; y 
a las 2 :0 0  ho ras  el lunes.

Por ú ltim o , M an u e l López 
seña ló  que rec ien tem en te  se 
re u n ió  la Junta  de S e g u ri
dad  y qu iso  d e s ta ca r el t r a 
b a jo  que d e s a rro lla  Policía 
L o c a l,  P o lic ía  N a c io n a l ,  
C ruz  Roja y P ro tecc ión  C iv il 
a través  del d is p o s it iv o  o r 
g a n iz a d o  p a ra  los d ías que 

-d u re  la fe r ia .  Tam b ién  re 
c o rd ó  la im p o rta n c ia  de la 
ca m p a ñ a  de p re ve n c ió n  del 
co n su m o  de a lc o h o l e n tre  
jó v e n e s .

C om o cada año  ha b rá  se r
v ic io  de au tobús hasta el re 
c in to  fe r ia l y pu lse ras  id e n - 
t i f ic a t iv a s  pa ra  los más p e 
queños.

| A .  L Ó P E Z
■  El p a sa d o  m ié rc o le s  fue  
p re se n ta d o  el p ro g ra m a  de 
actos de la Feria de A gosto  
de V a ldepeñas  que será in 
a u g u ra d a  el jueves d ía  2 y 
c o n c lu irá  el 6 de agosto  con 
el "D ía  de l N iñ o " . El "D ía  
F e r ia d o "  será el d ía  3 de 
a g o s to . El p resupuesto  to ta l 
es de 1 3 3 .0 0 0  euros. Los in 
gresos no se sa b rá n  hasta 
conoce r el núm ero  de a tra c 
c iones que se in s ta la rá n  en 
el re c in to .

El te n ie n te  de a lc a ld e  de 
Feste jos, M an u e l López Ro
d ríg u e z  s e ñ a ló  d u ra n te  la 
p re se n ta c ió n  que pa ra  este 
año  hay im p o rta n te s  n o ve 
d a d e s , e n tre  e lla s  des tacó  
que una te n d rá  que ve r con 
la in a u g u ra c ió n , que será el 
jueves 2 a las 2 3 :0 0  horas 
y cuyo ac to  se tra s la d a  h a s 
ta la Z ona  Joven, ya que se 
c e le b ra rá  un e s p e c tá c u lo  
m us ica l y p iro té c n ic o .

O tra  novedad  es que las 
a c tu a c io n e s  fla m e n c a s  en 
lu g a r de te n e r lu g a r en el 
e sce n a rio  de l re c in to  fe r ia l,  
se tra s la d a n  a la Plaza de 
la C o n s titu c ió n , q u e d a n d o  
ú n ic a m e n te  las  v e rb e n a s  
con la a c tu a c ió n  de d ife re n 
tes o rques tas . De esta fo r 
m a, la Plaza de la C o n s titu 
c ión  a c o g e rá n  las a c tu a c io 
nes flam encas  y la de fo lc lo 
re que ya se venía  h a c ie n 
do en este lu g a r. El o b je to  
según López " es tra s la d a r 
la fe r ia  ta m b ié n  al cen tro  de 
V a ld e p e ñ a s ".

Según la p ro g ra m a c ió n ,

Imagen retrospectiva de la procesión del pasado año
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Este viernes, concierto de la Agrupación 
Musical “Maestro Ibáñez” en el barrio del 
Lucero
| A .  L Ó P E Z
■  Este viernes, a partir de las 
21 :30 horas se va a celebrar un 
concierto que va a ofrecer la Agru
pación Musical "Maestro Ibáñez" 
en la zona ajardinada ¡unto a la 
parroquia de Nuestra Señora de 
la Paz y San Juan Bautista (Luce
ro), que va a estar dirigido por la 
subdirectora, María Jesús Ruiz 
Barba.

El programa del concierto es 
en su totalidad de pasodobles, 
incluyendo temas como "La En
trada", "Bautista", "Ayamonte", 
"Recordando a un amigo", "El tío 
caniyitas", "Joselito Bienvenida", 
"Gallito", "Gerona", "Tercio de 
Quites", "Puerta Grande" y "Ca- 
sildo".

Un anterior concierto en este caso en el interior de la parroquia (Foto Roberto 
Muñoz)

El Centro “La Confiaza” acoge la exposición 
de pintura y artesanía del Centro de Mayores

Un momento de la inauguración de la exposición

| A .  L Ó P E Z
■El Centro Cultural "La Confian
za" acoge hasta el próximo 20 de 
julio la XXXVII Exposición de Pin
tura y Artesanía del Centro de 
Mayores dependiente de la Junta 
de Comunidades de Castilla La 
Mancha (calle Bonillas) que aglu
tina 60 trabajos realizados por los 
usuarios del Centro durante el 
ultimo curso en los talleres que se 
imparten en el centro.

La muestra fue inaugurada en 
la mañana del pasado lunes por 
la teniente de alcalde de Servicios 
Sociales y Sanidad, Vanessa Irla 
Uriarte, la cual destacó durante

su intervención que este tipo de 
actividades contribuyen a fomen
tar la creatividad, la destreza 
manual y las relaciones sociales 
entre iguales. En este sentido 
manifestó que el Ayuntamiento de 
Valdepeñas "colabora con el Cen
tro de Mayores de Bonillas con 
10.000 euros para realizar dife
rentes programas a lo largo del 
año, que se destinan al envejeci
miento activo, que es una de las 
prioridades del consistorio, para 
que envejezcan cada vez mas tar
de y de la mejor manera posible".

También tuvo unas palabras de 
recuerdo para Esteban Aguado

Nieto, miembro del Consejo de 
Mayores de Bonillas, que falleció 
la pasada semana a los 92 años 
de edad, "con una vida plena y 
activa", destacó Vanessa Irla.
Por su parte, la directora del cen

tro de mayores, Fisina Sánchez, 
señaló que como novedad este 
año se han eliminado los premios 
que se otorgaban en esta exposi
ción, con el patrocinio del Ayun
tamiento, con el objeto de desti
nar la cuantía al pago de las cuo
tas de los 1 7 alumnos con el ob
jetivo de que la actividad resulte 
totalmente gratuita y fomentar así 
la participación.

SE VENDE PISO 
EN VALDEPEÑAS

Céntrico. Con 3 dormitorios. Amplio salón comedor con vistas a Paseo 
Luis Palacios. 2 baños completos, cocina, lavadero y acceso a patio de 

luces. Con calefacción. Primera planta con ascensor.
Entrada por Avda. 1 ° de Julio.

Contacto: Teléfono. 609 74 98 67

C a c h i p o r r a

Del i 4 al 22 de Julio

’:A%xí$m- cmüé <í' h vi.z-Y'

Asociación do Vecinos

Portada del programa de las fiestas en honor a Santa María Magdalena

Comienzan las fiestas en 
honor a Santa María 
Magdalena en el barrio de 
Cachiporro
|  A .  L Ó P E Z
■La Asociación de Vecinos Juan 
Alcaide ha preparado un am bi
cioso programa de actos para 
conmemorar la festividad de San
ta María Magdalena en el barrio 
de Cachiporro. La parroquia or
ganiza los de carácter religioso.

Este próximo sábado día 14, a 
las 9 :30 horas tendrá lugar el 
campeonato de petanca en el 
Parque de las Infantes, y a las 
1 2:00, en el mismo lugar, juegos 
populares.

El domingo a las 9:30, tam 
bién en el Parque de las Infantas, 
campeonato de tángana.

Por lo que respecta al concur
so de truque se desarrollará del 
16 al 19 de julio en el Bar Cote 
's.

El lunes día 16, concurso de 
parchís para adultos, unisex, en 
el Centro Social Cachiporro, a las 
1 9:30 horas.

En el mismo lugar, pero a las 
21 :00 horas, concurso de platos 
típicos y postres dulces.

El martes tendrá lugar un Ta
ller de pinta caras en el Centro 
Social, a las 1 930 horas, que im 
partirá María Jesús Viveros, y a 
las 21 :00 horas, concurso de tute 
femenino.

El miércoles día 1 8 de julio, a 
las 20:30 horas, concurso de cin- 
quillo en el Centro Social, y a las 
21:30 horas, actuación de Ma-

noli Lérida y José Tomás Molina 
que interpretarán el sainete "San
gre Gorda".

El jueves día 19, a las 19:30 
horas, concurso de dominó. Tam
bién habrá una charla coloquio 
que correrá a cargo de agentes 
de la.Policía Nacional, a las 21 :30 
horas en el Centro Social, que 
abordará los temas de hurtos, 
estafas y otros.

T R ID U O

El triduo en honor a Santa 
María Magdalena comenzará el 
jueves a las 20 horas en la pa
rroquia de Santa María Magda
lena, que concluirá el sábado.

La inauguración de las fiestas 
será el próximo viernes con el pre
gón del presidente de Feceval y 
Cruz Roja, Jesús Merlo García, se 
nombrarán a las reinas y damas, 
habrá reconocimientos a empre
sas y la actuación estelar altruista 
de Carmen Valero y Juan Jumi- 
lla, finalistas del programa "A tu 
vera", además de la actuación 
musical dé la orquesta Azaba
che.

También habrá actos el sába
do y domingo día 21 y 22, pero 
de ello les informaremos en el 
próximo número de JARAIZ.
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OBITUARIO

Nos dejó Facundo Martos 
Homo, fundador de Viajes 
Cervantes

El diácono Raúl López ante el Obispo de la Diócesis (Foto Con Vosotros)

El 6 de octubre será ordenado el sacerdote 
valdepeñero Raúl López Hinarejos
|  A .  L Ó P E Z
■  Raúl López Hinarejos, natural 
de Valdepeñas, tal y como recien
temente recogió JARAIZ, fue or
denado diácono el pasado 16 de 
junio en la Catedral de Ciudad 
Real, en una ceremonia presidi
da por monseñor Gerardo Mel
gar, siendo su primera ordenación 
desde que se hizo cargo de la 
Diócesis de la provincia.

Según recoge el Semanario de 
la Iglesia en Ciudad Real "Con 
vosotros", el Obispo de la Dióce
sis se dirigió a todos explicando 
el «triple ministerio» que se le en
comienda al diácono: palabra, 
eucaristía y caridad. Tras explicar

estos tres ministerios, dirigiéndo
se directamente a Raúl, le habló 
del servicio: «Como sabes muy 
bien, en el servicio está tu identi
dad, la que asumes en esta orde
nación de diácono. Eres signo de 
Cristo servidor en favor del pue
blo cristiano. Tu servicio es misión 
de la Iglesia». En cuanto al celi
bato, que se asume precisamen
te en esta celebración, don Ge
rardo explicó que es un estí- mulo 
de la caridad pastoral, y «fuente 
peculiar de fecundidad apostóli
ca en el mundo». Para terminar, 
repasó la vida y trayectoria del 
seminarista, subrayando todo lo

que Dios ha hecho por él: «Lo que 
Dios va a hacer en ti es algo real
mente maravilloso. [...] Por eso te 
invito a sentirte rebosante de gozo 
como María de las obras gran
des del poderoso».

La ceremonia continuó con los 
ritos propios de la ordenación 
como diácono.

Y ya se conoce la fecha de su 
ordenación como sacerdote, será 
el día 6 de octubre en la Catedral 
de Ciudad Real, y cantará la pri
mera misa el domingo día 7 de 
octubre a las 20.30 horas en la 
parroquia de la Asunción de Val
depeñas.

Las fiestas de San Cristóbal, protagonistas 
del fin de semana
■ Á N G E L  L Ó P E Z
Aunque ya se han celebrado a l
gunos actos del programa elabo
rado para honrar a San Cristo-

Centro Logístico de Transportes 
"Entrecaminos".

El domingo pasado tuvo lugar 
un gran almuerzo de hermandad 

para so
cios en el

Gregorio Prieto.

ACTOS
LITÚRGICOS

3 ° ^ ^  C tossbé& cX

Aniversano

Portada de la revista editada con motivo de las fiestas en honor a San 
Cristóbal M ártir

bal Mártir, patrón de los conduc
tores, será este próximo fin de 
semana cuando se celebre el 
grueso de ellos, tanto religiosos 
como lúdicos.

La Asociación Hermandad de 
San Cristóbal Mártir ya celebró 
días pasados el concurso de ha
bilidad con turismo y vehículos pe
sados, en categoría masculina y 
femenina, que se desarrolló en el

p a rq u e  
C ervan 
tes.

Desde 
el pasa
do lunes 
y hasta el 
ju e v e s , 
se ce le 
bró el 
campeo
nato de 
t r u q u e  
en la 
sede de 
la he r
mandad.

La
cena de 
herm an
dad y 
verbena 
se cele 
b r a r ü £  
este s á -^ r  
bado día 
14 a las 
2 2 : 0 0  
horas en 
el pabe
llón ferial 
Esteban 
L ó p e z  
V e g a ,  
a m e n i-  

Trío Aran-

Los actos litúrgicos se celebran 
desde este viernes hasta el día 15 
de julio, así el viernes, a las 20:00 
horas, solemne misa de difuntos 
por los hermanos fallecidos en la 
parroquia de Los Llanos.

El sábado día 14, a las 20:45 
horas, tradicional misa de cam
paña en el Paseo de la Estación.

El domingo día 15 a las 21 :00 
horas, procesión con la imagen 
de San Cristóbal con salida de la 
sede por el siguiente itinerario, 
C o n s titu c ión , B ernardo  de 
Balbuena, Seis de Junio, San 
Marcos, Constitución y sede, sien
do acompaña por la Unión Mu
sical "Ciudad de Valdepeñas".

■  Á N G E L  L Ó P E Z  S Á N C H E Z
HEI pasado lunes dábamos la 
despedida eterna a Facundo Mar- 
tos Horno, fundador de Viajes 
Cervantes, fallecido a los 75 años 
de edad. Tras el oficio religioso 
que presidió el párroco de la 
Asunción, Enrique Galán Ruedas, 
los asistentes dimos nuestras con
dolencias a su apenada familia y 
sus restos fueron incinerados.

Para hablar de Facundo Mar- 
tos y su vinculación con Valdepe
ñas, hay que remontarse al mes 
de octubre de 1966. Por aquel 
entonces, el matrimonio formado 
por Facundo Martos Horno y Jua
na Molina García de Pablos fun
daron la Agencia de Viajes Cer
vantes, siendo pioneros en la pro
vincia de Ciudad Real.

Al frente de la misma se puso 
Facundo Martos, instalándose en 
la calle Seis de Junio, junto a la 
desparecida Joyería de Ricardo 
Morales. Diez años más tarde se 
incorporó como empleado y per
sona de total confianza, Tomás 
Muñoz Salas, jubilado hace 3 
años.

Afínales de los años 70 se tras
ladaron a la calle Escuelas, ¡unto 
a la Papelería Ortiz, y desde el 
año 1 989 están en su actual ubi
cación de calle Escuelas, 16, de 
Valdepeñas.

Mientras todo eso sucedía, en 
el año 1985 abrieron otra oficina 
en Ciudad Real, en el pasaje de 
San Isidro, trasladándose a los 
dos años a la calle peatonal Pos
tas en el número 8, y en 1992 
deciden abrir otra nueva oficina 
en la Plaza del Pilar, número 1.

No hay que dejar de mencio
nar que en 1987 procedieron a 
la apertura de una oficina en 
Manzanares, en la Plaza del Gran 
Teatro, número 6.

En el año 2004 abren las ac
tuales oficinas de administración 
y marketing, que se encuentra en 
ia calle Seis de Junio, 64-4° B, de 
Valdepeñas.

Desde 1984, Viajes Cervantes 
viene despachando billetes de 
barco a los magrebíes es en la 
"Operación Paso del Estrecho" y 
es en el año 1994 cuando se es
tablecen con oficina, propia en las 
proximidades del Area de Des
canso, de la Dirección General de

Facundo Martos fue un gran profesional 
del sector de viajes

Tráfico, en la Autovía de Andalu
cía, en el kilómetro 211,500.

En su momento, incorporaron 
un sistema informático con la más 
avanzada tecnología en materia 
de reservas y ventas de viajes On
line.

Facundo Martos fue director 
general, formando parte del Con
sejo de Administración, sus hijos 
María Esther, Pablo y Guillermo, 
trabajando también en la empre
sa sus otros dos hijos, Juan y 
Agustín.

Facundo.Martos fue presiden
te regional de FETAVE (Federación 
Empresarial de Agencias de Via
jes Españolas).

Viajes Cervantes fue y sigue 
siendo todo un referente en su 
sector

Facundo fue un hombre muy 
trabajador, luchador infatigable 
con una gran visión de futuro, que 
le permitió llevar una trayectoria 
profesional impecable. ’

Cuando el lunes le dimos el 
último adiós y rezamos por el eter
no descanso de su alma, nos su
puso una gran tristeza. Descanse 
en paz el amigo Facundo.

!S

zada por la orquesta 
zazu".

El domingo día 1 5, a las 9:00 
horas, se celebrará la concentra
ción de vehículos en la Avenida 
del Sur, dando paso al desfile mo
torizado y bendición de vehículos 
con la instalación de la tribuna en 
la calle Seis de Junio, esquina con 
Pintor Mendoza, dirigiéndose los 
vehículos a la zona del molino de

AGAPE
C O C I N A M O S  POR TI

C /  C a p i t á n  F i l l o l ,  N ° 5  -  V a ld e p e ñ a s

Cubre tus necesidades si 
no puedes salir de casa
Tel.: 926 347 022

V i e r n e s  1 3 L u n e s  1 6 M a r t e s  1 7

L e n te ja s

E m p a n a d illa  d e  b o n ito

E n s a la d a  d e  ju d ía s  v e r d e s  

B a c a la o  f r i t o

E n s a la d a  a le m a n a  

M e r lu z a  r e l le n a

M i é r c o l e s  1 8 J u e v e s  1 9 V i e r n e s  2 0

E n s a la d a  m ix ta  

P a e lla  d e  c a rn e  y  v e rd u ra s

T íznao  m a n ch e g o  

P o llo  a l c o m in o

G u is o  d e  p e z  e s p a d a  

C ro q u e ta s  d e  b a c a la o

M e n ú  a  d o m ic i l io  6,50€ c o n  p o s t r e s ,  7,50€ p a n  in c lu id o  

E n  t ie n d a  5,95€+ p o s t r e  6,95€
P u e d e  v e r  e s te  m e n ú  e n  n u e s tra  w e b  w w w .a g a p e c a tte r in g .e s

N O
M E  T I R E S  

R E C Ó R T A M E
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Estancia del colegio Virgen 
de la Cabeza en el Castillo 
de San Servando de Toledo
■ J A R A I Z
US La Entidad Prestadora de Ser
vicios a la Juventud (EPSJ), del Co
legio Virgen de la Cabeza, orga
nizó una estancia de un fin de 
semana en el Castillo de San Ser
vando de Toledo, en la que los 
participantes, escolares la mayo
ría, disfrutaron de la exclusiva 
oportunidad de dormir en un cas
tillo y de las privilegiadas vistas 
desde el mismo.

Fue una ¡ornada de convivencia 
en la que se ampliaron lazos de 
amistad y conocimiento entre los

participantes, sin dejar de lado el 
conocimiento del patrimonio cul
tural de Toledo, visitando la Mez
quita del Cristo de la Luz, el M u
seo de los Concilios y de la Cul
tura Visigoda, el Monasterio de 
San Juan de los Reyes, la Iglesia 
de Santo Tomé, Sinagoga del 
Tránsito y Museo Sefardí, el Alcá
zar de Toledo y la Catedral Pri
mada. La completa agenda cul
tural de la actividad se compagi
nó con actos lúdicos de celebra
ción de la noche de San Juan.

( J L 1 \J 'j im c a d  d a
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El Trascacho dedica la 44a Limoná de Versos 
Alcaidianos a «Colmena y pozo», el primer 
libro del poeta

I Viernes Í3, 22,00 
horas, Bodega El 
Trascacho

| j . G .
SSLa cita con el poeta Juan Alcai
de y El Trascacho llega puntual 
este viernes 13 de julio, a las 
22:00 horas, en la bodega de la 
calle Buensuceso 75 (esquina a 
Magdalena). El Grupo Artístico- 
Literário El Trascacho celebra la 
44a Limoná de Versos Alcaidia
nos, en el aniversario de la muer
te del poeta y maestro Juan A l
caide Sánchez.

El encuentro literario estará de
dicado a «Colmena y pozo», pri
mer libro del poeta, publicado el 
1 930, ¡lustrado por el pintor Gre
gorio Prieto y editado mediante 
suscripción popular. Alcaide con
taba entonces 23 años, estaba de 
regreso de su prim er destino 
como maestro en Galicia y no 
ocultaba en su poesía, notables 
influencias de Federico García 
Lorca y Antonio Machado, quien 
en una carta le manifestó «Es us
ted un verdadero poeta».

El recital de versos de «Colme
na y pozo» estará acompañado 
por la actuación musical del saxo-

fonista y profesor de música Fran- asistentes compartirán charla y 
cisco Ballesteros. A su término, los una típica limoná valdepeñera.

V ;;

SEAT TOLEDO 
1.800¡. Gasolina 

Año 1994

MUY BUEN ESTADO
i¡ 500 € !!
T: 676 994526
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►► O peración  «Cobreco»

La Guardia Civil detiene a 26 
personas por el robo de 10 
toneladas de cable de cobre
■ j a r a í z

■La Guardia Civil, en el marco 
de la operación «Cobreco», ha 
desarticulado una organización 
criminal relacionada con el robo 
de 10 toneladas de cable de co
bre procedentes de instalaciones 
estratégicas. Han sido detenidas 
26 personas y otras 16 más es
tán investigadas, por 42 hechos 
delictivos cometidos entre las pro
vincias de Ciudad Real, Sevilla, 
Almería, Huelva, Jaén, Granada, 
Zamora, Córdoba, Badajoz, Va- 
lladolid y Toledo.

La operación se inició el pasa
do mes de febrero, a raíz de una 
serie de robos de cable de cobre 
en Santa Cruz de Múdela. Den
tro de los servicios de vigilancia e 
investigación que la Guardia C i
vil tiene activados dentro del Plan 
nacional contra el robo de cobre, 
los agentes consiguieron detectar 
el movimiento de un grupo de 
personas, todos ellos proceden
tes de Sevilla y Huelva, quienes 
se desplazaban a cualquier parte 
de la geografía española para 
perpetrar los robos.

En el dispositivo de vigilancia 
establecido en torno a este grupo 
delictivo, los agentes consiguieron 
interceptar un vehículo en el que

transportaban 4.000 kilos de ca
ble de cobre robado del interior 
de una planta fotovoltaica de 
Montiel.
Nota de prensa 

La organización, «que estaba 
estructurada en forma de racimo 
y totalmente jerarquizada»-según 
explica la Guardia Civil-, selec
cionaba previamente el lugar, 
evaluaba los sistemas de seguri
dad y realizaba un reconocimien
to previo de la zona, que en mu
chas ocasiones ya era conocida 
para ellos por robos que habían 
cometido con anterioridad.
Una vez que cometían los robos, 

vendían el cable de cobre en d i
ferentes centros gestores de resi
duos metálicos, como por ejem
plo chatarrerías, algunas de ellas 
clandestinas ubicadas en varias 
localidades de Sevilla y Huelva, 
donde algunos de sus propieta
rios formaban parte de la orga
nización criminal y adquirían el 
cable a sabiendas de su proce
dencia ilícita.

RESULTADO

Se estableció un dispositivo de 
vigilancia escalonado en varias

(Foto: Archivo Guardia Civil)

provincias en el que se consi
guió detener in fragan ti a 12 
personas y otra más investiga
da después de que hubieran 
pe rpe trado  un robo  en una 
planta fotovolta ica en La C aro 
lina. En esta.ocasión se les in 
tervinieron 2.000 kilos de ca
ble de cobre.

El pasado mes de junio se dio 
por concluida la última fase de 
la operación, en un dispositivo 
¡unto con las Comandancias de 
Sevilla y Huelva, en el que se

detuvo al resto de integrantes 
de la organización, un total de 
26 personas detenidas y 1 6 in 
vestigadas, como presuntas au
toras de los delitos de pertenen
cia a organización crim inal, ro 
bos en instalaciones estratégi
cas, receptación, blanqueo de 
capitales, usurpación de iden
tidad y fa ls ificación de docu
mentos. Se han esclarecido 42 
hechos delictivos, de los cuales 
8 han sido en Ciudad Real,10 
en Sevilla, 4 en Alm ería, 8 en

Huelva, 2 en Jaén, 2 en G ra 
nada ,! en Zam ora, 1 en C ór
doba, 3 en Badajoz, 2 en Va- 
llado lid  y 1 en Toledo.

MEDIO MILLÓN DE EUROS

Se han intervenido tam bién 
otros efectos que les relacionan 
con algunos delitos investiga
dos, siendo la valoración eco
nómica del m ateria l sustraído 
superior a los 500 .000  euros.

Calle Seis de Junio, n° 91 
Valdepeñas (C. Real)

Te!.: 642 353 454-645917226

la v a 1*1

Dos Medallas de Oro para CORCOVO en el 48° Concurso 
Regional de Vinos FERCAM 2018, de Manzanares
■ j a r a í z

■Representantes de Bodegas Me- 
gía e Hijos recigieron el pasado 
domingo, en el acto de claúsura 
de la 58 Feria Nacional del Cam
po de Manzanares, sendas me
dallas de oro del concurso regio

nal de calidad de vinos, que la 
Feria celebra en las últimas 48 
ediciones, consolidando el certa
men de vinos más veterano de 
Castilla La Mancha.

La bodega valdepeñera logró 
sendos galardones para sus vinos

■jr<£íKe '~’

CORCOVO Tinto Joven Tempra- 
nillo 201 7 (Medalla de Oro) y 
CORCOVO Reserva Tempranillo

2014 (Medalla de Oro).
Estos premios son altamente apre

ciados, tanto por el número de

muestras presentadas, como por la 
altísima calidad de las mismas, tal 
como han verificado los componen
tes del jurado. Son en definitiva, pre
mios que ponen en valor el esfuer
zo por seguir ofreciendo vinos úni
cos y de la máxima calidad, en la 
popular bodega Megía e Hijos.

Entrega de uno de los galardones a Bodegas Megía

la v a +  cu id a  tu ro p a  
la v a +  m ás b lan ca
lava+  tu ropa lim pia

Se hacen toda clases de arreglos 
y transformaciones

LOS
DÍAS

DELA COLOR PSA
BY CITROEN

PERSONALÍZATE:
203 COMBINACIONES PARA CONVERTIR Q  C\C\{\ t~
TU CITROEN EN ALGO TAN UNICO COMO TÚ. O  .V  V U €

EN EQUIPAMIENTO 
DE PERSONALIZACIÓN

A
C IT R O É n

1.000€ ADK“EN UNIDADES EN STOCK

PRIMER
MANTENIMIENTO
DE REGALO

Í f S i « Í P Í í 3 A n  CITROÉN prefiere To t a l . CONSUMO MIXTO (L/10G KM) /  EMISIÓN CO; ¡G/KM); CITROEN C 3 :3 ,5 - 4 ,9 /9 2 - 1 1 3 ,  CITROEN C4 CACTUS 3 ,6 - 5 ,3 /9 4 - 1 1 9 ,  CITROEN C3 AiRCROSS: 4 ,0 - 5 ,6 /1 0 4 - 1 2 6 .  (1) PVP reconrendodo en Península y finteares d e  Nueva C 3 PureTech Gasolina 6 8  LIVE 8 ,9 S 0 €  ¡IVA, transporte y Üperaoñn 
i r < v 2 L J  PfoHvxiorwUnrLiWa! para dientes particulares en Península y Baleares nue entreguen un vehículo propiedad del comprador a i menos durante tes. últimos 3 meses y que financien un capital mínimo d e  6 ,0 0 0 €  y una permanencia mínima de 4 8  meses, a través ele PSA Financia! Services Snain ETC. S.A. N o se  incluyen ios qasios asociados o  la
B Y Y O U  financiación (gasto- cíe apertura s  intereses). Oferta válida del 1 ai 2 0  de julio para vehículos Euro 6.1 matriculados hasta e! 2 8 /0 8 /2 0 1 8 , PVP recomendado para el cliente que no financie: 9 .7 9 0 € . Modelo visualizado; Gtmén C 3 5HINE can opciones. (2) Oferta válida en Península y  Bateares para pedidos deí 1 ni 20  de julio de 2018  matriculadas 

en K mes ura' la compra de un 0 4  Soaceíourer Si'lINE diesel. 2.100G  cuando et vehículo adquirido tenga Faros de Xenón, Techo Panorámico y Parle Assist siendo este regato no canjeable [ser dinero, descuento equivalente u otro equipamiento y 5 0 0 €  adicionales de te-galo para otros equipamientos, canjeable por descuento equivalente pero no 
ptjrdinei» !3) Olería válida en Península y Baleares para pedidos de 1 ai 2 0  de julio de 2018 y matriculados hasta el 23  de agosto, financiados a través de PSA Fínanóai Services Spair» EFC. S.A, consistente en (.4 regalo de un contrato Citroen ídealdrive ¡mantenimiento periódico) 1 año ó  20,01X1 km lo que antes suceda. Condiciones generales 
en cualquier tcincesionario de b  Red Citroen (4J Descuento adicional en Península y Baleares para pedidas de! 1 al 2 0  de julio de 2018 matriculados en el raes aplicable a  unidades limitadas en stock de C.4 Picasso diesel y  £.4 Spacetmirer diesel Euro 6.1. Automóviles Citroen España, S,A, c /  Dr, Esquerdo, 62 • 28007  Madrid. GIF: .4-82344473,
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Low Cost, un nuevo concepto
de peluquería y estética

La clave servicio 
y productos de 
primera línea, a 
precios 
asequibles

|  J U L IÁ N  G Ó M E Z
Desde hace tres meses, en ple

no centro de Valdepeñas (calle 
Real ¡unto a Pintor Mendoza) un 
nuevo centro de peluquería y es
tética ha «revolucionado» al sec
tor, por introducir una nueva d i
námica de negocio consistente en 
ofertar precios muy asequibles por 
productos y servicios de una cali
dad más que aceptable. Un nue
vo concepto que, de entrada, in
vita al escepticismo pero que se 
basa en un sistema que lo hace 
viable.

Las Peluquerías Low Cost, con 
entre 5 y 6 años de presencia y 
expansión en España, donde ya 
hay más de 500 centros, se abas
tecen de una central de compras 
radicada en Turín (Italia), que les 
provee de productos de propia 
fabricación, a precios bajos gra
cias a que -como queda dicho
la marca es propia y no existen 
intermediarios. Los productos se 
fabrican en Italia y cumplen toda 
la normativa vigente tanto en Eu
ropa como en España.

El segundo puntal del negocio 
son las profesionales -mujeres la 
gran mayoría- seleccionadas en
tre personas tituladas en Peluque
ría y Estética, que superan una 
serie de pruebas. Con todo, los 
clientes bien atendidos y a un pre-

SEL-jsI-i

Sala de Estética

ció muy competitivo, acaba repi
tiendo y compartiendo su expe
riencia con otras personas.
Miguel Angel Urbano, de Pozo- 

blanco (Córdoba), es junto a Ja
vier Leiva y Víctor Fernández, uno 
de los socios que en abril empren
dieron la Peluquería Low Cost en 
Valdepeñas. Con sólo año y me
dio de andadura de su propio ne
gocio como franquiciado, han 
abierto centros -por este orden
en Pozoblanco, Ciudad Real, Dai- 
miel, Córdoba y Valdepeñas. El 
siguiente será en Puertollano den
tro de pocos días.

En Valdepeñas han empleado a 
siete profesionales. La política de 
empresa marca que, dentro de lo 
posible, sean peluqueras de la 
localidad. Y así ocurre que em
pleadas de otros centros o que 
tenían su propia peluquería y 
muchos años de experiencia, se 
han incorporado al equipo de 
Peluquerías Low Cost.

La decisión de abrir en Valde
peñas vino después de explorar 
otras localidades de similar d i
mensión y descubrir que la nues
tra es una ciudad cabecera de 
comarca de muchos pueblos, con 
un mayor número de habitantes 
y dotada de todos los servicios, 
señala Miguel Angel Urbano.

Todos los centros son Unisex y 
aunque son atendidos mayorita- 
riamente por mujeres, también 
cuentan con profesionales varo
nes. En Low Cost hacen todo tipo 
de cortes y peinados, aplicacio
nes de color con o sin amoniaco, 
tratamientos de queratina... En es
tética realizan manicura, pedicu
ro, uña permanente, y ahora tam
bién tratamientos con láser. Para 
hombres realizan cortes conven

c iona les , pero 
también tintes y 
m odernos d e 
gradados.

El balance des
pués de los tres 
meses de la 
a p e rtu ra , es 
«muy positivo». 
Las expectativas 
se han visto ple
namente satisfe
chas.
Pese a que la ex

pansión del ne
gocio parece un

/

Las profesionales aplican a diario tratamientos de manicura y pedicuro

tanto rápida, el empresario ase
gura que cada nueva apertura vie
ne precedida de la consolidación 
del proyecto anterior. «No se trata 
de abrir por abrir» «Nosotros bus
camos la calidad», precisa.

Urbano recalca que «Low Cost» 
(bajo coste) no es sinónimo de mal 
servicio o producto inferior; «todo 
lo contrario». Otro aspecto a des
tacar es que no trabajan con cita 
previa, sino con el sistema de «co
ger número», que evita pérdidas 
de tiempo a los clientes.

Por otro lado, añade que su ob
jetivo es hacer la belleza accesi
ble a todo el mundo y que perso
nas que no se pueden permitirtra- 
tamientos costosos puedan aho
ra cortarse el pelo por tan solo 
cinco euros o hacerse un trata
miento de queratina por 10. «Te
nemos clientes que antes se com
praban un tinte en el supermer
cado y ahora dicen que con este 
precio y calidad no les interesa ha
cerlo en casa».

Miguel Ángel Urbano es socio en Low Cost Valdepeñas y varios centros más
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Publicidad

Canapé Madera Gran Capacidad
(cerezo, blanco, wengué o cambrian)

+

Colchón Nube Visco Flex
(elegido colchón del año por la OCU) 

090x190 105x190 135x190 150x190

1 3 8 8 1  t3 8 8 £  t§ 8 8 £  l? 3 § g
519€ 593€ 668€ 769€
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La feria ha comenzado en ‘La Pérgola’ con el pregón inaugural y la 
proclamación de zagales y zagalas

Anécdotas y humor m arcan el pregón de  feria de  Cristóbal del Río

Pe

■El pregón inaugural de la Feria 2018 que 
Cristóbal del Río Navas ha pronunciado 
este miércoles en 'La Pérgola' estuvo pro
tagonizado por toques humorísticos, anéc
dotas vividas en la feria y mucho dinamis
mo. "Será ameno y lo pasarán bien", avan
zó el pregonero, que se mostró muy con
tento de haber sido el elegido para dar el 
pistoletazo de salida a unas fiestas que se 

rólongarán hasta el lunes 16 de julio con 
os conciertos de Rosendo y de Paco Can
dela, y los festejos taurinos como actos más 
destacados.

Del Río, que ya ha pregonado otro tipo 
de fiestas como la Semana Santa, se mos
tró contento de esta nueva responsabilidad 
como persona a la que le gustan la feria y 
las fiestas de su pueblo, sobre todo por la 
proximidad con las aue las vivió en su ni
ñez como vecino de la calle Ramón y Ca- 
¡al, antigua calle Cabrillas y calle Feria que 
desemboca en los Paseos del Río. Profesor, 
autor teatral y director del grupo 'Vaya Ci
rio', ha dado el pistoletazo de salida a la 
programación festiva en 'La Pérgola'.
La apertura oficial de la feria, mantenida 

por el propio grupo de teatro 'Vaya Cirio' 
y amenizada por el dúo musical formado 
por Inmaculada Cotillas y Noelia Donoso, 
constó con la proclamación de zagales y 
zagalas, por primera vez en todas las ca
tegorías, desde infantil hasta mayores. Se 
trata de Adriana Tejada Romero y Marcos 
Ruiz Blasco como zagales infantiles, Sheila 
Alhambra Vinuesa y Miguel Martínez Ce- 
brián como,zagales juveniles, María Tere
sa Morote Alvarez y Diego Rodríguez-Ra
badán Alhambra como zagales adultos, y 
Pilar Sánchez-Migallón López de Pablo y 
Ernesto Garcelán Navarro como zagales 
sénior.

Los actos de la feria continuarán el jue
ves 1 2 durante la mañana con un torneo 
de ajedrez con categorías hasta 14 y a 
partir de 15 años. Por lo noche, a las 10, 
la infancia ha tenido otra cita en 'La Pér
gola' con el festival de 'Masha y el oso' y 
"Las aventuras de Lady Bag'. La banda de 
música 'Julián Sánchez-Maroto' ofrece el 
concierto de feria en la lonja de la plaza 
de San Francisco con dirección de Pedro 
Manuel Delegido.

El viernes 13 de julio, fiesta local, comen
zará con las dianas floreadas de la banda 
de música a partir de las ocho de la ma
ñana. A mediodía en el parterre del Río, la 
orquesta 'Torreblanca' amenizará el baile 
del vermú, que contará con una carpa para 
mitigar los rigores veraniegos. La ¡ornada 
seguirá con uno de los platos fuertes de la 
programación, el concierto gratuito de Paco 
Candela en la plaza de la Constitución a 
las 22 horas. Habrá 400 sillas para perso
nas mayores y con movilidad reducida. El 
resto del público podrá presenciarlo de pie. 
A su término, en 'La Pérgola', habrá bailes 
con la espectacular orquesta 'Esmeralda', 
con entrada gratuita.
El fin de semana de feria se abre el sába

do por la mañana con tenis de mesa en el 
pabellón de la calle Maestro Villatoro. A 
partir de mediodía se repite una de las ac
tividades que más gustaron el año pasa
do, el tobogán acuático de 100 metros en 
el puente ae la Alamedilla, junto a 'La 
Sede'. Se podrá disfrutar de 12 a 14 y de 
16 a 18:30 horas.

'Torreblanca' volverá a amenizar la se
gunda ¡ornada de baile del vermú en el 
parterre del Río. Y a las seis, las zagalillas 
y zagales harán un pasacalles en carruaje 
de caballos hasta la plaza de toros, donae 
a las siete de la tarde se celebrará una 
corrida de toros cuyo cartel está creando 
gran interés entre aficionqdos de toda Es
paña, con Curro Díaz, Alvaro Lorenzo y 
Colombo. El rock de Rosendo, en su últi
ma gira, pondrá el broche a los actos del 
sábado a partir de las 23:00 horas en 'La 
Pérgola'.

El domingo 15, Manzanares recogerá el 
testigo de Pamplona con un encierro in
fantil al estilo de San Fermín con toros hin-

chables. Comenzará a las 1 2 del medio
día en la calle Morago y pasará por la ca
lle Empedrada hasta la plaza de la Cons
titución, donde los participantes podrán 
disfrutar de castillos acuáticos y fiesta de la 
espuma para grandes y pequeños.

La plaza de toros acogerá a las siete de 
la tarde una novillada deí III Certamen 'Pro- 
mesps de Nuestra Tierra' con los noville
ros Alvaro Seseña, Miguel Senent y Sergio 
López. Finalmente, a las diez de la noche, 
'La Pérgola' vivirá el tradicional espectá
culo de variedades, copla y humor con la

participación de los artistas Paco Calonge, 
Rafa Garcel, Nayara Madera, Lidia G ó
mez, Raúl Palomo e Inmaculada Paniagua.

La feria llegará a su fin el lunes 1 7 con 
las atracciones del recinto ferial a mitad 
de precio con motivo del día de los niños y 
las niñas. La banda de música 'Julián Sán
chez-Maroto' volverá la la lonja de la pla
za de San Francisco para llenarla de pa- 
sodobles antes de que, a las doce de la 
noche, los fuegos artificiales cierren las fies
tas de 2018 en el aparcamiento de Fer- 
cam.
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La 58 edición de Fercam ha batido todos los récords
►► El a c to  de  clausura de  Fercam ha ce  una va loración a lta m en te  positiva de  esta ed ic ión
|  J A R A I Z
■La Feria Nacional del Campo 
llegó a su fin el pasado domingo 
8 de julio. El alcalde de Manza
nares, Julián Nieva, ¡unto al d i
rector de Fercam, Pablo Camo
cho, y el presidente de la Diputa
ción de Ciudad Real, José Manuel 
C aballero , han clausurado la 
quincuagésimo octava edición de 
Fercam con la satisfacción de ha
ber aumentado el nivel de visitan
tes y volumen de negocio.

El alcalde de Manzanares, Ju
lián Nieva, ha señalado que en 
los tres años de legislatura, "he
mos invertido medio millón de 
euros en este recinto, una buena 
parte de ellos gracias a los fon
dos que recibimos de la Diputa
ción de Ciudad Real". Y es que, 
según el regidor manzanareño, se 
asfaltó el recinto, se renovó la 
cúpula del Pabellón de Muestras, 
y se ha mejorado el servicio de 
fibra óptica para ofrecer un me
jor servicio a expositores.
El primer edil también ha subra

yado que "Fercam crece y se sos
tiene a un ritmo idéntico al de la 
c iudad"; en la feria se buscan 
permanentemente soluciones a 
todas las empresas que quieren

participar, yen la ciudad se siguen 
abriendo posibilidades de nego
cio en áreas como la logística, el 
transporte o la industria, el sector 
agroalimentario o las energías 
renovables, que en breve serán 
referencia en Manzanares con la 
instalación una de las mayores 
plantas fotovoltaicas de Europa 
con cerca de 350 MW de poten
cia en una superficie de casi mil 
hectáreas.

Nieva ha aprovechado para 
poner en valor el trabajo de los 
que se dedican al sector prima
rio, pero también a todos los 
empresarios y empresarios de la 
ciudad, y de "los que son de fue
ra, y piensan que esta es la ciu
dad ideal para invertir". En este 
sentido, ha puesto de relieve la 
ubicación estratégica de la loca
lidad y las bajas tasas de desem
pleo alcanzadas (que se ubican 
en el 15%).
La 58 edición de Fercam ha con

tado con 202 expositores, 803 
marcas expuestas y una mercan
cía que roza los 30 millones de 
euros en un espacio de 120.000 
metros cuadrados de exposición. 
La feria dispone de financiación 
de la Diputación de Ciudad Real,

la Junta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha y el Ayuntamien
to de Manzanares, y ha contado 
con un presupuesto de más de 
280.000 euros. Por sus puertas 
han pasado más de 100.000 vi
sitantes de todas las regiones. 
Todo ello la convierte "en un even
to excepcional en el que tenemos 
que trabajar todos ¡untos para su 
consolidación", concluye Julián 
Nieva.

“La gran despensa 
de España”

Para José Manuel Caballero, 
presidente de la Diputación de 
Ciudad Real, la provincia y la re
gión se convierten en "la  gran 
despensa de España, no sólo por 
la cantidad, sino también por la 
calidad" que ofrecen los produc
tos que aquí se elaboran. Caba
llero ha puesto en valor el papel 
que juegan la agricultura, la ga
nadería, la caza y los servicios 
relacionados, principales poten
ciales de empleo, focalizando en 
"los hombres y mujeres que se

esfuerzan por ganar un euro, de 
la mejor manera posible". El pre
sidente ha mostrado su "orgullo" 
por la mejora de la calidad del 
sector, manteniendo la inversión, 
y aumentando las tasas de em
pleo; y ha asegurado que la in
novación ha hecho que se olvi
den mitos como la "pertinaz se
quía" y la consideración negativa 
de que la región "es tierra agrí
cola", una ¡dea que hoy en día es 
sinónimo de "desarrollo, progre
so y bienestar".
José Manuel Caballero también 

ha felicitado a Fercam "por la 
magnífica organización de un 
evento trascendental" como esta 
feria, y por los "espectaculares" 
datos de desempleo de Manza
nares.

La feria supera las 
expectativas

Por su parte, el concejal de Fe
rias Comerciales y director de 
Fercam, Pablo Camocho, ha se
ñalado que la feria "había le
vantado una enorme expecta

ción e interés, y que era un ed i
ción de récords que ahora de
bemos confirm ar que no sólo se 
han materializado, sino que ha 
sido una feria que ha dinam i- 
zado el sector, ha generado un 
volumen importante de negocio, 
y ha evidenciado la trascenden
cia que supone para nuestros 
pueblos y ciudades el sector p ri
m ario".

Camocho ha abogado por au
nar esfuerzos entre todas las ad
ministraciones públicas para se
guir en esta línea, agradeciendo 
los que ya hacen la Junta de C o
munidades y la D iputación de 
Ciudad Real, y recordando que 
se solicitará al Ministerio de Agri
cultura su apoyo para la próxima 
edición "de forma imprescindi
ble".

Por último, Pablo Camocho ha 
anunciado que a partir de maña
na mismo la organización se pon
drá a trabajar la 59 edición, "ya 
hay posibles novedades y mejo
ras que realizar", explicaba du
rante la clausura, "estamos en la 
obligación de continuar, de dar 
pasos hacia adelante, abriendo 
fronteras y dinamizando el sec
tor".

Polig. Ind. Cría. Alcázar, Calle D-52 Manzanares - 13200 (C.Real) 
Tlf: 926 644 766 - Mv: 669 574 343 ®  www.mpracing.es
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Automática de colisión

El conquense Santiago García gana el 
Concurso de Habilidad con Tractor de ASAJA

Paralelamente, en la categoría de 
eficiencia y fiabilidad en las filiacio
nes del libro genealógico, el primer 
premio lo consigue Antonio Galle
go Tarjuelo, de Consuegra (Tole
do), con una eficiencia y fiabilidad 
del 97,22%. La ganadería Jarava 
Barrera, de Villarta de San Juan, es 
segunda con un 97,20% y la de 
Joaquín Rodríguez Roldán, de Vi- 
llarrobledo (Albacete), gana el ter
cer premio con un 96,64%.

La subasta de sementales de 
raza ovina manchega repite 
éxito en Fercam
►► Uno de  los 87 ejem plares ad jud icados 
a lcanzó 2.940 euros en la puja
■La Asociación Nacional de Cria
dores de Ganado Ovino Selecto 
de Raza Manchega (Agrama) ad
judicó los 87 machos participan
tes en su 104a Subasta de Semen
tales de Raza Ovina Manchega, 
celebrada en la mañana del vier
nes en la 58a Feria Nacional del 
Campo de Manzanares. El precio 
medio de adjudicación ha sido de 
605 euros, muy por encima de los 
370-400 euros del precio de sali
da. Uno de los ejemplares, de la 
ganadería Rozalen Mancheño, ha 
alcanzado 2.940 euros y otros dos 
más han superado los 1.200.

No importa que julio sea un mes 
de intenso trabajo para los ganade
ros de ovino. La subasta que Agra
ma organiza en la Feria Nocional del 
Campo de Manzanares se ha con
solidado y es ya una cita obligada 
para criadores de las cuatro provin
cias de la región con explotaciones 
de raza ovina manchega, un gana
do único, responsable de productos 
singulares como el queso manche- 
go y el cordero manchego.

Precisamente, para asegurar la 
raza con una cuidada selección 
genética, se celebran estas subas
tas en las que los ganaderos bus
can sementales que reúnen todas 
las exigencias que garantiza Agra
ma. Desde primera hora, los cria
dores toman notas mientras reco

rren los rediles del sector de ga
nadería de Fercam. Posteriormen
te, tras retirar su número de tarje
ta, pujan por aquellos ejemplares 
que más íes han convencido.
Uno a uno se adjudicaron los 87 

machos seleccionados para esta 
cita, en su gran mayoría de entre 
5 y 6 meses de edaa y con precios 
de salida que oscilaron entre los 
350 y los 440 euros. El precio 
medio de adjudicación fue, final
mente, de 605 euros.

Un macho de la ganadería Ro
zalen Mancheño, de 5 meses y con 
un precio de salida de 400 euros, 
fue adjudicado por 2.940 euros, 
una cifra muy elevada, aunque 
lejos del récord absoluto que se 
vivió hace justo un año en esta cita, 
en la que la puja llegó hasta los 
4.720 euros para uno de los ejem
plares. Otros siete sementales han 
rondado los mil euros en la adju
dicación, superando dos de ellos 
los 1.200, concretamente del cria
dor Joaquín Delgado Espinosa.

Roberto Gallego, secretario de 
Agrama y encargado de dirigir la 
subasta, dijo que esta cita con Fer
cam es ya obligada para los ga
naderos que quieren adquirir ma
chos de una calidad genética sen
sacional "que es la garantía del 
éxito y consolidación de esta raza", 
explicó.

PUNTO DE VENTA 
AUTORIZADO EN 
MANZANARES Y 

PROVINCIA

F U T U R C A R ,  S . A . Polígono Industrial, Pare. 58-B. 
Manzanares ¡C iudad Real)

Tfnos.: 926 61 3Ó 82 - 926  62 04 39. 
w w w .fu turcar.org

ULa Asociación Agraria Jóvenes 
Agricultores (ASAJA) celebró el 
sábado día 7 en la Feria Nacio
nal del Cam po (FERCAM) de 
Manzanares, su tradicional Con
curso de Habilidad en el Manejo 
del Tractor.

El ganador ha sido Santiago 
García Rodrigo, de Villamayor de 
Santiago (Cuenca), que se ha 
impuesto a Pablo Romero de Avi
la, de La Solana (Ciudad Real). El 
tercer puesto ha sido para el tam 
bién solanero Francisco Romero 
de Avila.
En cuarta posición se ha clasifica

do Javier Contreras Pedroche, de 
Mota del Cuervo (Cuenca), siendo 
los puestos quinto y sexto para Je
sús Gómez Pimpollo y Julián Mar
tínez Albo, ambos de La Solana.

El premio al mejor participante 
local ha sido para Faustino Hor- 
cajada.

El campeón ha completado el 
recorrido en 2 minutos y 49 se
gundos, frente a los 2' 56"del 
segundo clasificado y los 3' 06" 
del tercero. El concurso ha conta
do con un total de once partici
pantes.

Tras la realización de las prue
bas se han entregado los premios 
en el stand de ASAJA. El primer 
clasificado ha recibido la Meda
lla de Oro de la Feria y 200 euros;

Fercam premia la morfología de la raza 
ovina manchega

el segundo 150 euros; el tercero 
100; el cuarto 80; el quinto clasi
ficado 70 euros y el sexto 50 
euros, además de trofeos. Los 
premios fueron entregados por el 
alcalde manzanareño, Julián Nie
va; el director gerente de Merco- 
mancha, Antonio Atienza; y el 
presidente local de ASAJA, Felipe 
Rodríguez, entre otros.

El acto ha contado con la pre
sencia de miembros de la junta 
directiva de ASAJA Manzanares; 
el secretario general técnico de la 
organización agraria, Arturo Se
rrano, y representantes de las ca
sas patrocinadoras, encargados 
de entregar los trofeos a los ga
nadores. También ha asistido el

Eficiencia y fiabilidad *

alcalde de Manzanares, Julián 
Nieva, acompañado de buena 
parte de los concejales de su equi
po de Gobierno, entre ellos, el 
concejal delegado de FERCAM, 
Pablo Camocho.
Este tradicional concurso, uno de 

los más veteranos de la región, 
consiste en el recorrido marcha 
atrás de un circuito balizado. El 
tiempo total se extrae del emplea
do en el tramo más la suma de 
las penalizaciones, por toque de 
cualquier parte del recorrido, de
rribo de balizas o circular hacia 
delante. El tractor con el que se 
han realizado las pruebas ha sido 
cedido porTecniagro, y el remol
que por la empresa RJ. Resti.

■La Feria del Campo acogió el II 
Concurso Morfológico de Gana
do Ovino Manchego. Se eligen a 
juicio del jurado, los ejemplares 
que mejor representan el están
dar racial de la oveja manchega.

La competición estuvo muy reñi
da según Óscar García, veterina
rio de la Asociación Nacional de 
Criadores de Ganado Ovino Se
lecto de Raza Manchega (Agrama)

y miembro del jurado ¡unto a sus 
colegas Celia Amores del Rey y 
Mariano García Fernández. El ju
rado valoró la belleza de los ani
males, su adaptación al estándar 
racial de esta oveja así como su 
presentación, todos ellos "anim a
les excelentes", como es de recibo 
de una feria en la que se muestra 
lo mejor de cada ganadería.

En el apartado morfológico, en

la categoría de machos, el primer 
premio se lo lleva un ejemplar del 
ganadero José Carrero Rodrí
guez, de Valdepeñas. El segundo 
es para José García Castellanos, 
de Cinco Casas; y el tercero para 
Agroganaderas Poveda, también 
de Cinco Casas.

En la sección de ovejas, el pri
mer premio lo gana la ganade
ría Los Jiménez CB, de Manzana
res. Agroganaderas Poveda (Cin
co Casas) consigue el segundo y 
Romegil CB, de Malagón, el ter
cero.

Finalmente, en primólas (de 1 a 
2 años de edad), el primer pre
mio es para Agroganaderas Po
veda (Cinco Casas), el segundo 
para José García Castellanos 
(Cinco Casas) y el tercero para 
José Carrero Rodríguez (Valdepe
ñas).

En su conjunto, el premio a la 
mejor presentación en general es 
para José García Castellanos, de 
C inco Casas, mientras que la 
mención especial de variedad 
negra es para la ganadería Gan- 
tomar, de Consuegra (Toledo).
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La Comisión Provincial de Urbanismo autoriza la recuperación de la 
fachada del casino de Manzanares
¡ J A R A I Z
(E l Ayuntamiento de Manzana
res ha sido pionero en hacer uso 
de la modificación de la Ley de 
Urbanismo de Castilla-La Mancha 
(LOTAU), en materia de gestión y 
organización de la Administración 
y otras medidas administrativas, 
que permite adecuar los usos de 
edificios en los cascos urbanos de 
los municipios de la región para 
fomentar su rehabilitación en el 
marco de operaciones de reno
vación y regeneración urbana.

El Consistorio manzanareño ha 
promovido una modificación pun
tual del Plan de Ordenación Mu
nicipal (POM) en vigor, y redacta
da por su arquitecto municipal, 
gracias a la cual, sin incrementar 
la edificabilidad del solar del an
tiguo casino de Manzanares (con 
2.847 metros cuadrados) se dota 
a éste de uso residencial propio

Se adaptan los 
indicadores de 
horarios en las 
terrazas de bares
►► De acuerdo con 
la petición de UPyD

■El Portavoz de UPYD en el Ayun
tamiento de Manzanares, Jeróni
mo Romero-Nieva Lozano,.pre
sentó al pasado Pleno del 26 de 
junio, una interpelación recla
mando al Concejal de Seguridad 
y Tráfico que las señales indica
doras de los horarios de las te
rrazas de los bares se adecuaran 
a los horarios acordados en la 
modificación de la Ordenanza 
Municipal que se aprobó en julio 
del pasado año. Durante un año 
entero desde que se aprobó la 
modificación de la Ordenanza, 
las señalizaciones no habían sido 
actualizadas. Se pone de mani
fiesto, según UPyD, que algunas 
peticiones de la oposición, a pe
sar del rechazo del equipo de 
Gobierno, "cuando son adecua
das se cumplen". En esta ocasión, 
según este grupo, la descalifica
ción vino del alcalde cuando dijo 
que es el único concejal capaz de 
encontrar una aguja en un pajar.

Quince días después del Pleno 
las placas han sido corregidas, 
pero no por sustitución de las an
teriores sino mediante una pega- 
tina. Según reclama UPYD, la rec
tificación ayudará a evitar con
tradicciones entre la Ordenanza 
y su publicidad.

de la zona urbana en la que se 
ubica. Esta actuación servirá para 
reedificar este histórico inmueble 
sito en las calles San Marcos y 
Morago de Manzanares que, des
de que fuese demolido en 1998, 
ha sido objeto de varios intentos 
para su recuperación y que hasta 
la fecha habían resultado infruc
tuosos.

Este es el principal acuerdo que 
se ha tomado en la Comisión Pro
vincial del Territorio y Urbanismo 
de Ciudad Real, que se ha cele
brado recientemente bajo la pre
sidencia del director general de 
Vivienda y Urbanismo, José An
tonio Carrillo, y a la que también 
ha asistido el director provincial 
de Fomento en Ciudad Real, Cas
to Sánchez.

Gracias a una modificación de 
la LOTAU, promovida por el G o
bierno regional y aprobada en las 
Cortes de Castilla-La Mancha en 
2017, el Consistorio de Manza
nares va a recuperar este espa
cio para la ciudad mediante su 
edificación con uso comercial en 
planta baja y residencial en las 
superiores, a la par que recupe

rando fielmente para la ciudad la 
estructura y aspecto de su facha
da tradicional. Del mismo modo, 
se obtendrá gratuitamente para 
el Consistorio, un local de 1 78 
metros cuadrados que será desti
nado a dependencias y servicios 
municipales.

La innovación del texto norma
tivo autonómico en 201 7, y que 
se pone en marcha por primera 
vez, posibilita la gestión de inmue
bles en los cascos urbanos de los 
municipios, fomentando su recu
peración y adecuando sus usos a 
las necesidades y demandas ac
tuales. Estas actuaciones, hasta la 
fecha, quedaban casi siempre 
impedidas pues la norma urba
nística exigía para que prospera
sen la cesión a los municipios de 
parte del solar o solares afecta
dos, lo que no siempre era posi
ble por las escasas dimensiones 
de éstos o por el necesario recur
so a su expropiación.
La nueva normativa permite que 

esas cesiones se materialicen no 
sólo en suelo, sino también cuan
do esto no sea posible mediante 
la entrega al Ayuntamiento res

pectivo de un local o vivienda por 
valor equivalente al del suelo o, 
incluso, a elección de éste, en 
metálico. En este último supues
to, deberá ir destinado a la ob
tención de otros suelos o inmue
bles por el Consistorio en aque
llos puntos del municipio que en
tienda más necesarios.

En este caso, el Ayuntamiento de 
Manzanares, dadas las escasas 
dimensiones del solar a reedifi
car, de 1.31 2 metros cuadrados, 
ha optado porque la cesión que 
le corresponde realizar a favor del 
mismo se materialice en un local 
en la planta baja del propio edi
ficio a reconstruir.

Con ello, se logra satisfacer una 
cuenta pendiente que el munici
pio mantenía respecto a su patri
monio edificatorio tras la demoli
ción del casino en 1998 cuando 
alcanzó una situación de ruina; 
una actuación que, no obstante, 
la Comisión Provincial ha exigido 
que se someta al informe del Ser
vicio de Cultura (en las áreas de 
Patrimonio Histórico y Artístico) de 
la Dirección Provincial de Educa
ción, Cultura y Deportes, dada la

singularidad del edificio que ocu
paba el solar objeto de la m odifi
cación.

Este tipo de actuaciones sigue la 
línea emprendida desde el G o
bierno de Castilla-La Mancha, y 
secundada por ayuntamientos 
como el de Manzanares, de fo 
mentar la rehabilitación del pa
trimonio edificatorio y la renova
ción y regeneración de los cascos 
urbanos de los municipios de la 
Comunidad. Con este objetivo se 
están promoviendo diversos ám 
bitos de acción por parte del G o
bierno regional, como lo es, por 
un lado, la reciente publicación 
de las bases de las próximas ayu
das a la rehabilitación edificato
ria, de las que en esta legislatura 
ya se han concedido más de 1 7 
millones de euros, beneficiando 
a más de 11.000 inmuebles; y, 
por otro, a la redacción de instru
mentos de planeamiento urbanís
tico que tengan como objeto la 
preservación de los cascos histó
ricos y la formulación de actua
ciones de regeneración y renova
ción urbana de los barrios más 
tradicionales de la región.

La Policía Local devuelve a 
su propietaria un monedero 
extraviado con más de mil 
euros
■La Policía Local de Manzana
res localizó este martes a la pro
pietaria de un bolso monedero 
que contenía más de mil euros en 
metálico y que dejó olvidado sin 
documentación en un estableci
miento comercial de esta locali
dad. Se trata de una vecina de 
Corral de Calatrava que pudo 
recuperar su dinero después de 
que los agentes policiales revisa
ran las cámaras de seguridad del 
establecimiento.

La Policía de Manzanares fue 
requerida pasadas las doce del 
mediodía por el propietario del

establecimiento, un bazar chino 
en cuyo mostrador apareció el 
bolso monedero con dinero y sin 
documentación alguna. Tras re
visar minuciosamente durante 
más de una hora las cámaras de 
seguridad del comercio, los agen
tes pudieron identificar a la pro
pietaria gracias a la matrícula del 
vehículo que tenía estacionado 
¡unto al local.
Una vez localizada, fue requeri

da a las dependencias policiales 
para devolverle su monedero y el 
dinero en efectivo que llevaba en 
el mismo.
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Presentada la guía turística- 
cultural que conmemora la 
Beatificación de Santo Tomás 
de Villanueva
►► En e l 

IV c e n te n a r io
|  J A R A I Z
USe ha presentado en Villanue
va de los Infantes la guía que se 
ha elaborado con motivo de la 
conmemoración del IV Centena
rio de la beatificación de Santo 
Tomás de Villanueva.

Los alcaldes de Fuenllana y Vill
anueva de los Infantes explicaban, 
¡unto con el autor de esta guía, el 
desarrollo de la misma como una 
de las propuestas de la Comisión 
creada para la organización de 
los actos conmemorativos de esta 
efeméride. Comisión formada por 
entidades culturales y religiosas de 
ambos municipios, recordaba 
Antonio Ruiz, que fue el primero 
en intervenir.

Destacó que esta información 
turística ha sido pensada para vi
sitantes, pero también para los 
propios vecinos, que podrán co
nocer aún más sobre la vida y 
obra de una de las figuras más

¡lustres de la comarca; y que ade
más pretende ser atemporal para 
que su uso, tanto en Fuenllana 
como en Villanueva de los Infan
tes, se prolongue más allá de este 
año, confiando así que esta pri
mera impresión, que en esta oca
sión ha asumido la Diputación 
Provincial de Ciudad Real, no sea 
la última.

Salvador Dueñas, alcalde de 
Fuenllana, destacaba en su in 
tervención el papel cultural e 
histórico, además del trasfon
do religioso, del que fue el p ri
mer Santo de la provincia de 
Ciudad Real, y de uno de los 
personajes que jugó un papel 
fundamental en el Imperio. A su 
vez, aprovechaba para celebrar 
el nexo de unión que se ha fo r
mado entre ambas localidades 
como puntos de origen de San
to Tomás, y reivindicaba la con
tinuidad de esta relación cultu
ral e institucional con el ob je ti
vo de perpetuar la figu ra  de 
esta personalidad.

Por último, el historiador Carlos

Javier Rubio, autor de la guía, de
sarrollaba el contenido de la mis
ma que, según él mismo, está en
focada en la infografía para que 
de esa forma, siguiendo el con
tenido visual se puedan recorrer 
todos los lugares de interés rela
cionados con la vida y obra de 
Santo Tomás. Así, se ha dispues

to en dos caras, cada una dedi
cada a una localidad, quedando 
simbolizadas: Fuenllana, por la 
pila bautismal en que fue bauti
zado, y Villanueva de los Infantes 
por la bóveda del oratorio que se 
erige en su honor en esta locali
dad.

Con una finalidad claramente

didáctica al alcance de todos los 
públicos, se podrán recorrer los 
nueve puntos que conforman la 
guía, encontrando toda la infor
mación sobre Santo Tomás de 
Villanueva: su biografía, eje cro
nológico, lugares históricos y su 
influencia en artistas como Muri- 
llo, entre otros contenidos.

VILLANUEVA DE 
LOS INFANTES: VILLANUEVA DE 

: LOS INFANTES

Concierto 
del Coro de 
Cámara 
Oretania

■ j a r a í z

üEste jueves 1 2 de julio ha ac
tuado en el Auditorio Municipal 
«La Encarnación», el Coro de Cá
mara «Oretania» de Ciudad Real, 
en el concierto de pre-competi- 
ción «57° Concurso Internacional 
de Canto Coral Seghizzi». Es el 
único coro español seleccionado 
para participar en la prestigiosa 
competición internacional que se 
celebrará en la ciudad de Gori- 
zia, al norte de Italia.

El repertorio presentado en In
fantes es el mismo con el que 
competirá, distinguiéndose en él 
las tres categorías con las que 
participará, góspel, pop y folclo
re español, siendo el único grupo 
que presentará obras de compo
sición propia. El coro está d irig i
do por Daniel Báñez.

El concierto cuenta con el patro
cinio de la Diputación Provincial 
de Ciudad Real y ha servido como 
preparación para dicha competi
ción

Finaliza el
acondicionamiento del 
Camino del Perdiguero

■ j a r a í z

Esta actuación se ha realizado 
con los fondos de la Comisión 
Local de Pastos que ha decidido 
destinarlos al arreglo de este ca
mino dado el mal estado en que 
se encontraba.

El alcalde de nfantes, Antonio 
Ruiz Lucas, ha manifestado que 
«una vez terminados los trabajos 
de acondicionamiento, se van a 
tom ar las medidas oportunas 
para limitar la velocidad en dicho 
camino» y ha hecho un llama
miento a los usuarios del mismo 
para que «hagan un uso respon
sable de esta vía con el fin de que 
el arreglo dure lo máximo posi
ble, ya que se ha detectado que 
en los tramos que ya están repa

rados, los vehículos pasan a ex
cesiva velocidad, provocando que 
se levante el firme del camino».

El primer edil ha recordado que 
«es responsabilidad de todos el 
uso correcto de las vías públicas 
con el fin de evitar su deterioro 
antes de tiempo, con el consi
guiente perjuicio para agriculto
res y vecinos».

Una de las cdusas del deterioro 
es, precisamente, la velocidad 
excesiva en los caminos y por ese 
motivo, se van a instalar señales 
indicando la velocidad máxima 
permitida y la Policía Local va a 
prestar especial atención a la cir
culación de vehículos en esta vía, 
sancionando a quien incumpla la 
norma», ha subrayado Ruiz Lucas.

V1LLANU 
LOS

■ J A R A I Z
El Concejal de Festejos y Juven

tud, Francisco García Aparicio, ha 
presentado el concierto de vera
no. El 14 de agosto, el Paseo de 
la Constitución acogerá a Funam- 
bulista en concierto. Un evento 
musical para todos los públicos, 
con entrada libre, que dará co
mienzo a las 22.30 horas con la 
actuación de Juanma Ferrer, que 
intervendrá como telonero.
A continuación, Funambulista se

subirá al escenario en Villanueva 
de los Infantes para presentar su 
último álbum, Dual, un disco en. 
el que Diego Cantero canta a dúo 
con algunas de las voces más des
tacadas de la música en español 
y cuya gira le ha llevado por ciu
dades como Murcia, Valencia o 
Madrid. Todo un éxito de público 
que hacen de Funambulista uno 
de los autores y compositores más 
reclamados y prestigiosos del pop 
en español.

V1LLANUEV LOS INF

Funambulista actuará el 
14 de agosto en Infantes Coro d e  cám ara Oretania

limicioRal de canto coral Seghizzf
GORIZIA, ITALIA

LP

Auditorio de la Encarnación
V illa n u e v a  do  Ion In fan tcn
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El pleno aprueba la Cuenta General-2017, 
que cerró con un superávit de 2,8 millones
■ A U R E L IO  M A R O T O

La Corporación M unicipal de 
La Solana ap robó  la Cuenta 
General del año 201 7. Aunque 
se trataba de un asunto más 
técn ico , el docum en to  sa lió  
ade lan te  g rac ias al vo to  de 
calidad del a lca lde, ya que los 
grupos de la oposición (PP e IU) 
se posicionaron en contra pero 
a IU le fa ltaba  uno de sus tres 
ediles.

La Cuenta General se cerró 
con un superávit de casi 2,8 
millones de euros y un saldo de 
145 .000  euros, que perm itió  
cum plir la regla de gasto esta
tal. La liquidación final revela 
una ejecución del 89 por cien
to en gastos y del 91,2 por cien
to en ingresos. El remanente en 
tesorería ascendió a 1,66 m i
llones de euros, con un ahorro 
neto cercano a 1,9 millones.

En la defensa de este resulta
do, el a lca lde  señaló el a lto  
grado de ejecución del presu
puesto, aunque destacó haber 
situado la deuda por debajo 
del 75 por ciento, lo que daría 
margen de créditos.

Izquierda Unida votó en con
tra. Su portavoz, Bernardo Pei
nado, argum entó que no se ha 
cumplido el compromiso de ter
m inar el Parque Empresarial 
con los 500 .000  euros que pro
pusieron y que facilitó  aprobar 
el presupuesto de 201 7. Por el 
PP, Antonio Valiente recordó que 
ellos ya votaron en contra de 
aquel presupuesto y contra la 
llamada 'carta negra' del IBI, 
culpando al PSOE de no haber 
solucionado el problema finan 
ciero m unicipal en los últimos 
diez años. Luis Díaz-Cacho in 
sistió en que la Cuenta Gene
ral refleja la buena ejecución de 
un presupuesto escaso y some
tido  a muchas ataduras que, 
hasta ahora, ob ligaban a aho
rrar sólo para pagar deuda.

P R E S U P U E S T O  2018

Los puntos 5 y 6 abordaban 
expedientes de modificación de 
créditos en el presupuesto v i
gente. Destaca la petición de 
1 20 .000 euros para un plan de 
asfa ltado de calles. Bernardo 
Peinado ac la ró  su rechazo a 
generar más deuda y expresó- 
sys dudas «a lo m ejor lo a p ro 
bam os y no se hace luego, 
como ha sucedido con el par
que empresarial». La portavoz 
popular, Ana Belén Reinoso, 
anunció el voto favorable de su 
g rupo . «Ya so lic itam os hace 

'tiem po un plan de asfaltado, 
que consideramos necesario».

En el punto octavo, tam bién 
se aprobaron las bases de eje
cución del presupuesto vigen
te, con una m edida para acor
tar los plazos de aprobación de 
las facturas, a fin  de mantener 
el pago a proveedores en un 
máximo de 30 días. Los tres 
grupos coincid ieron en que se 
puedan ver todas las facturas 
sin pedirlas por escrito. El a l
calde propuso  fa c il ita r  esas 
facturas a la oposición vía PDF.

En el capítulo de mociones, 
Izquierda Unida volvió al asun
to de los accesos al parque em
presarial desde la N -430. Ber

nardo Peinado pidió agilizar el 
proyecto y si es preciso que el 
Ayuntamiento ayude a cofinan
ciar la obra. Por el PP, Antonio 
Valiente cree que es una nece
sidad, aunque también tiró  de 
ironía, «no se llega bien porque 
no hay autovía, esa que nos 
prometieron», en referencia a la

autovía de La Solana plantea
da en tiempos de José María 
Barreda. Luis Díaz-Cacho reco
gió el guante para decir que 
«no nos hicieron caso cuando 
fuimos en el año 96 y el 97 al 
ministerio» (gobernaba Aznar). 
De todas formas, la propuesta 
fue aprobada por unanim idad.

C IU D A D  REAL

22;0Gh. Plaza Mayor - Actuación de "Salsa Flamenca" 
22:00b, Caseta M unicipal - Festivd "SGLROC1C1

XXVIII FESTIVAL NACIONAL DE FOLKLORE 
“VILLA DELA SOLANA"

22:G0h. Plaza Mayor - Actuación de ios grupos: 

Asociación Fotciórioa "EL BOMBO" de Tomeftaso [C, Réaík. 

Grupo fdelófico “LA MQRENICA” (Murcia}..
Rondalla y Grupo de Baile "SANTA CECILIA” fia  Solaría). ;r 

Agrupación Folclórica “ROSA DEL AZAFRÁN" de La Sddñcífc 

Escuela infantil de Foliare “ROSA DEL AZAFRAN” /
dí'O-Tircí \irjpasion Fosfate o RC'Ŝ  nt-l AZAFRAN ' !
R w tte  AVvn/amtento aé ki Sofana.

Q8:Q0h, Plaza Mayor - VI CONCURSO PINTURA RÁPIDA,
Consultar tases en Oficina de Turismo.

G9:30h, hasta 12:30h. Pantano de Wiarvermosa 
CONCURSO REGIONAL DE PESCA

12:45h. Plaza Mayor
VI Concentración “Tractores Antiguos"
Estarán expuestos de 11,30 a  •] 2,30 toras 
en la zorra Plaza de. Toros.

13:30h. Piaza Mayor
XVII Concentración Nacional de Motos Clasicas 

’ “C iudad de La Solana”
O rgaii'iP : Asociación de Motos Clásicos efe La Sama- 
Ciefábaia: Aygrtiarréhjo da Lo Safaría.

21 :G0h. desde Piaza Mayor
INAUGURACION OFICIAL DE LA FERIA
Pasacalles al ferial con Autoridades, Banda Municipal 
de Música, Banda de Comerás y Tambores 
de San Sebastian, Gigantes y Cabezudas;
Personajes- Infantiles y Gigantes Luminosos.

22:00h. Teatro “Tomas Barcera". PREGÓN a cargo de
MANUEL CESAREO LOPEZ PERALES y actuación musical.

c

22:0Gh. Piaza Mayor - Actuación
"COROS Y DANZAS DEL CENTRO DE MAYORES" 
y  "LOS VECINOS e ISi ORTIZ"

08:00h, DIANA FLOREADA a  carao de !c¡ BANDA DE 
CORNETAS Y TAMBORES DE SAN SEBASTIÁN.

11 :Q0h. CONCURSO DE TANGANA
12:Q0h, Parroquia de Sania Catalina: Misa Solemne

en tomar a  SANTIAGO APOSTOL. Acontkyo$jr>. 
procesión pe* bs caites C w eepcbo, Feriar 
acarara. Monjas y Píazu Mayor.

23:00h, Piaza Mayor. Actuación Flamenca con: 
Quintín Zamora, Gregorio Moya 
-ya tq Guitarra Enrique' Bustamante.

09:0Qh. Paraje las O livias
CONCURSO DE ARADA DE CARACTER REGIONAL.
Premios: I o; 80 €  y  trofeo 2o. 6 0 1 y troteo

3°: 40 €  y Irofeo 4o: 30 € y troteo..
tnscQo&xi- <S£ Lo& pujabas i \cna> i cor» ¡toe tor poittcú* $ ■.' 

Desde las 11:30h
Concurso'de DESTREZA CON TRACTOR Y REMOLQUE 
DE CARÁCTER REGIONAL Pra míos como los anteriores. 
Concurso de TIRADA DE OBSTÁCULOS CON BARRA 
DE TRACTOR DE CARÁCTER LOCAL
Premios: i  °: 60 € y trofeo 2°: 40 6 y.trofeo

• 3o: 30 € y  trofeo.
fassifacicnas 6 €, hás/o ofoea minutes ontes? del 
c•a-nlens.6 de cada prueba en eiiugai• de celebración, 

la  eníiegg de premios se realizará o i término de ios concursos.
Habrá zurra para iodos ios asistentes.
'Qgonsza: Heananoad de Ser, isidro. Cckéxxa: Ayuntamiento de La S 
11:00h. CONCURSO DE BOLOS 

T3:G0h. Plaza Mayor. Cadillos Hinehabíes y tren infantil. 
22:00h. Plaza Mayor.

Tributo a! Mítico Grupo: “El Ultimo de la fila "

13:GGh, Raza Mayor. Hinchadles- Acudidos, tren 
. y Fiesta de “La Espuma".

14:0Qh. Raza Mayor Tiesta Karaoke"
22:00h. Raza Mayor

Gqlq "La Huella de tu voz", con {^.participantes e 
el concurso y artista invitado Javier Pérez "Sauwy” . 

00:00h. Raza Mayor c > da "La Radio”

m m

13:00)1. Raza Mayor • HineT\csbte? Acuáticos y tren in far#  
14:QQh. Plaza Mayor Bale del Vermut con "Dúo Canticol" 
19;Q0a Raza d e  Texas

Tentadero Publico ci beneficio de!
"Centro Ocupadónat Virgen de PeñaToya0 
Entrada £€.

22:0Qh, Raza Mayor 1 - icierto de
"LABANDON Y SU BANDON” hijo del conejeido artista 
t i Arrebato y artista de más éxito en Cadena p ic i 

00:0Qh. Raza Mayor Orquesta "TRACKS”.

11:30h, Saltad 'de Caballos d&sde la piaza de toras 
y pasacalles por b  población: - - 

13:GQh. Anarcarntanto de! cam po de ñjfooi:
Carrafa de cintas a  Cabojjp (habrá seiyieio de bar) 

13:30h. Raza Mayor - Htnchobles Acuáticos 
14:0Dh. Raza Mayor ■ Baile d.el Vermut con Trio "Cristal"
15:G0h. Plaza Mayor •• Animación con b  charango 

“La Asamblea de Majaras".
19:00h. Raza de Toras - Concurso "GRANP PRIX'R

' con ó penas paiitciporites de la  tóeóidad,
Pruebas nuevas y Premios.

22:00h. Raza Mayor - Revista de Variedades con:
LEBARON (Humor y Magia);
EVA MARIA Con guitarrista v Baifaora (Copia) 
y MARIA BOLKAN (Vedette).

p M íiia r y ja iiM iM :
DlA DEL NIÑO

Todas las Atracciones a  Precios Especiaos
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Caballero dice que desde 2015 han invertido 20 millones 
de euros en la red provincial de carreteras

Caballero en la inauguración del tramo Criptana-Arenales de San Gregorio

Los alcaldes de 
ambas 
localidades 
muestran su 
satisfacción por 
la inversión de 2'3 
millones a cargo 
de la Diputación

JARAIZ
■  La Diputación de Ciudad Real 
ha destinado en lo que va de 
mandato a obra pública una in
versión próxima a los 100 m illo
nes de euros, de los que 20 se 
han aplicado a la mejora de la 
Red Provincial de Carreteras. Así 
lo ha asegurado el presidente de 
la institución provincial, José Ma
nuel Caballero, durante el acto de 
apertura de la CR-1222, que une 
las localidades de Campo de 
Criptana y Arenales de San Gre
gorio, después de algo más de 
un año de obras. Numerosos car
gos municipales han pretendido 
en los últimos 15 años el arreglo 
de esta vía, una actuación que ha 
supuesto 2,3 millones de euros.

La carretera ya está lista, según 
Caballero, para favorecer las co
municaciones a personas y mer
cancías con plena seguridad, 
aunque ha matizado que se trata

de una vía provincial que está 
sujeta a limitaciones. Ha añadi
do que en la comarca de La Man
cha en los últimos meses se han 
celebrado varias inauguraciones, 
por lo que nunca jamás se ha
bían invertido tantos recursos en 
el arreglo de carreteras por parte 
de la Diputación y de la Junta de

Comunidades.
Ambas administraciones preten

den lograr más movilidad y me
jor accesibilidad así como un 
mayor desarrollo económico y 
social.

Caballero ha mostrado su sa
tisfacción porque aunque están 
implicados dos ayuntamientos

gobernados por el Partido Popu
lar, siempre se ha alcanzado el 
consenso en torno a esta obra, 
incluso en el seno de los grupos 
de la oposición ejercida por el 
Psoe en ambos municipios, que 
han coincidido también en de
mandar la actuación debido al 
mal estado que presentaba la

carretera.
La CR-1222 ha sido mejorada 

notablemente por una empresa 
de la provincia, cosa que ha sido 
destacada por Caballero, quien 
ha dicho que esta circunstancia 
también contribuye a crear rique
za y empleo en nuestro territorio. 
Se ha procedido a la renovacióñ 
total de la vía, una intervención 
que incluye la rehabilitación del 
firme, la adecuación de cunetas 
y accesos y la renovación de la 
señalización vertical y horizontal 
en todo el tram o hasta la CR- 
3103 salvo en el puente sobre el 
río Záncara, donde con anterio
ridad se han invertido alrededor 
de 1,5 millones de euros.

Los alcaldes de Campo de Crip
tana y de Arenales de San Grego
rio, Antonio Lucas-Torres e Jván 
O lmedo, respectivamente, han 
mostrado su satisfacción por la con
clusión de las obras y la entrada en 
funcionamiento de la carretera. 
Han recordado que se trata de una 
actuación largamente pretendida 
por las Corporaciones locales de 
ambas localidades durante los úl
timos quince años. Entre todos los 
que trabajaron y pidieron el arre
glo de la vía han mencionado a 
quien fuera a lea ¡de de Arenales de 
San Gregorio, Angel Ortiz, quien 
falleció el año pasado.

Han agradecido a la Diputación 
la inversión y han comentado que 
esperan que el buen estado de la 
carretera y el uso responsable de 
la misma contribuyan a disminuir 
el índice de siniestralidad en el 
tramo entre Campo de Criptana 
y Arenales de San Gregorio.

ASAJA destaca que la campaña de riegos se 
está desarrollando con normalidad

ILa sectorial de! agua aborda la repercusión 
de los cam bios de los representantes 
políticos en materia hidrológica

■ J A R A I Z
¡Los miembros de la sectorial del 

agua de la Asociación Agraria- 
Jóvenes Agricultores de Ciudad

Real han analizado la presente 
campaña de riegos, destacando 
que se está desarrollando con to 
tal normalidad y estabilidad, de

bido a que las lluvias caídas en 
los últimos meses han dejado una 
buena situación en la provincia, 
tanto en lo referente a aguas su
perficiales como subterráneas, as! 
como en el agua embalsada en 
los diversos pantanos. Además, 
han destacado que las precipita
ciones de la pasada primavera 
han perm itido un considerable 
ahorro de agua en la mayoría de

iinfler

MEDALLA DE ORO CAMPECHANO AIREN 7017

MEDALLA DE ORO CAMPECHANO UMPRAN1UO Z01'

. m

Santa Catalina

Cooperativa Santa Catalina
C/ Cooperativa, 2 - 13240, La Solana (Ciudad Real) 926 632 194 / ccnlral@santacatalina.es

vvvvw.sanlacatalina.es

los cultivos, lo que conllevará 
mayor estabilidad en las reservas 
de agua.
Han abordado también la reper

cusión de los cambios de los re
presentantes políticos en materia 
de agua, indicando que desde 

' ASAJA se seguirán con las mismas 
reivindicaciones en materia hidro
lógica, como la construcción ur
gente de nuevas infraestructuras, 
el acometimiento de los planes de 
regadío previstos o la regulación 
de las explotaciones prioritarias.

Frente común por el 
regadío en la 
provincia de Ciudad 
Real

Por último, han avanzado que 
en la próxima reunión, tras el pe
riodo estival, la sectorial incorpo
rará representantes de comunida
des de regantes de aguas super
ficiales, subterráneas y depura
das, para hacer un frente común 
a la hora de reivindicar la impor
tancia del regadío para la pro
vincia de Ciudad Real.
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Down CLM  pide que la región sea pionera en educación  
inclusiva de personas con aiscapacidad intelectual

Julián Carvajal y José Julián García comparecen en la Comisión de Políticas Integrales de la Discapacidad en las Cortes 
Regionales

Julián Carvajal y José Julián García,
presidente y secretario respectiva
mente de la Federación Síndrome de 
Down de Castilla-La Mancha han
comparecido esta semana ante la 
Comisión permanente no Legislativa 
para las Políticas Integrales de la 
Discapacidad celebrada en las Cortes 
Regionales, para exponer las principa
les necesidades del colectivo en la 
Región.
El presidente de Down CLM ha pedido 
a la Administración, que el importe de 
las subvenciones se acerque al coste 
de los servicios y programas que las 
entidades prestan; que se establezcan 
convenios para estabilizar los centros 
y programas, que son competencia de 
la Administración.
Le ha dado una especial importancia a 
materias como el ámbito sanitario, 
para que se creen unidades para 
pacientes con Síndrome de Down en 
hospitales y protocolos para que la 
decisión de interrupción del embarazo 
por parte de la madre tras el diagnósti
co de trisomía 21, esté precedida de 
información precisa sobre la realidad 
de las personas con Síndrome de 
Down, que hoy están abocadas a la 
«extinción», pese a la riqueza humana 
que aportan a la sociedad. Esta altera
ción genética no es incompatible con 
la vida y permite tener vidas dignas y 
con plenitud como se está demostran

do, con el apoyo de las familias, 
organizaciones y personas sensibi
lizadas y comprometidas.
Recordó la importancia de las 
oportunidades laborales y la 
necesidad de fomentar el acceso al 
trabajo y a puestos en la adminis
tración, teniendo en cuenta la

diversidad en el ámbito de la 
discapacidad intelectual, por lo que 
el mérito y capacidad debe 
determinarse entre iguales. Para 
una inclusión efectiva y en todos 
los ámbitos debe apostarse por la 
eliminación de barreras tanto 
físicas y arquitectónicas, como

cognitivas. Carvajal implicó a las 
Cortes Regionales en la restitución 
de derechos civiles y políticos de las 
personas con Síndrome de Down y 
otras discapacldades intelectuales, 
para que sea la Fiscalía, quien de 
oficio, pudiera instar estas actuacio
nes judiciales para la recuperación

del derecho al voto de ciudadanos que 
son y quieren ser de pleno derecho. 
Por su parte, José Julián García hizo 
hincapié en la etapa educativa, en la 
que la Administración del Estado y la 
Comunidad Autónoma debe dar 
pasos para cumplir con los derechos 
reconocidos en la Convención 
de los Derechos de las Personas con 
Discapacidad. Reclamó una reforma 
educativa dirigida a la inclusión, con 
medidas para solucionar las deficien
cias detectadas por el Comité sobre 
los Derechos de las Personas con 
Discapacidad de las Naciones Unidas 
en su Informe sobre el estado de la 
Educación Inclusiva en España.
El Informe es un reto para reconocer 
que el derecho a una educación 
inclusiva y de calidad no es sólo para 
las personas con discapacldad, e instó 
al Gobierno Regional a prescindir de la 
segregación sistemática en los Centros 
de Educación Especial, de las enseñan
zas combinadas y de las aulas segrega
das en centros ordinarios. También 
recalcó que puede ser una oportuni
dad para la formación del profesorado 
en materia de diversidad en las aulas. 
Down CLM es una entidad con más de 
diez años de andadura, compuesta 
por Down Guadalajara, Down 
Toledo, Down Cuenca ADOCU, 
Asociación Caminar Down Ciudad
Real, Adown Valdepeñas y Down 
Talavera, que agrupan a más de 400 
familias con un miembro con Síndro
me de Down u otra discapacidad 
intelectual y que prestan apoyos para 
la inclusión en todas las etapas de la 
vida.

Cirugía Ocular 
Oftalmología Infantil

Dr. Ángel de las Heras
Consul ta de O f ta lmo log ía

©  926 11 99 83
Cuidamos tus Ojos

info@drangeldelasheras.com
www.drangeldelasheras.com
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Agustín Quintana,en el segmento de ciclismo El tria tleta valdepeñero en meta tras más de 11 horas

Agustín Quintana finaliza en Vitoria su segundo Ironman
3,8 kms de 
natación, 180 
kms de bicicleta 
y 42 kms a pie, 
en 11 horas y 10 
minutos

■ J A R A I Z

HLa ciudad de Vitoria ha sido es
cenario un año más, de uno de 
los triatlón más importantes de 
España. Los deportistas pudieron 
elegir entre las distancias de Full 
y Half. Nuestro paisano Agustín 
Quintana, dedicado con su fa 
milia a un conocido negocio de 
automoción en el Polígono Indus
trial, ha tomado parte en la prue
ba, en la distancia superior, que 
suma 226 kilómetros entre los 
tramos de natación, ciclismo y 
atletismo.

Después de finalizar la carrera 
en 11 horas y 10 minutos, ha 
narrado su experiencia; un ad
mirable ejemplo de sacrificio y 
ambición deportiva. Q uintana 
afrontaba así su segundo desa
fío Ironman, después de superar
lo hace unos años en la ciduad 
tarraconense de Salou. Esta es la 
crónica, escrita desde dentro.

"Este pasado dom ingo día 8, 
tuvo lugar en Vitoria Uno de los 
triatlón es más importantes de Es
paña, por número de participan
tes y nivel organizativo. Casi 
3.000 corredores repartidos en 
dos formatos. Yo participé en la 
distancia Ironman, con 3,8 km 
de natación, í 80 km de bicicle
ta y para acabar, un maratón (42 
kms corriendo). Participamos 
1.300 personas. El resto lo hicie
ron en la distancia Half, la mitad 
de lo anterior.

El día amaneció lluvioso pero 
pronto salió el sol y tuvimos un 
día bastante caluroso, con mu
cha humedad. La natación tuvo 
lugar en el embalse de U llibarri- 
Gamboa, el más grande de Eus- 
kadi, un sitio lúdico, espectacu
lar, de agua cristalina, donde la 
natación es un lujo.

Los 180 km de bicicleta fueron 
por carreteras con pequeñas su
bidas y bajadas, pero en gene
ral bastante rápidos. Dos vuel
tas y media por la provincia de 
Alava, para terminar en Vitoria 
capital, donde nos esperaban los 
42K a pie.

Una m aratón que comencé 
bastante bien, rodando a un rit
mo tranqu ilo  pero constante. 
Quizás mi ambición por bajar de 
11 horas me llevo a sufrir dema
siado los últimos 15 km, donde 
tuve que parar varias veces de
bido a los calambres. Aún así,

logre completar el Ironman, en 
11 horas y 10 minutos, tiempo 
real, ya que yo salí 20 minutos 
después de los "élite".

He de decir que ha sido una 
experiencia espectacular, ser fi- 
nisher por segunda vez. Quien 
me conoce, sabe que no es fácil 
para mí sacar tiempo para pre
parar esto, debido a mi trabajo. 
Muchos pueden verme tem pra
no corriendo por el pueblo o ro 
dando en bici, antes de que cante 
el gallo. Poder compartirlo con 
mi fam ilia que estuvo allí todo el 
rato animando y acompañado 
en carrera de grandes amigos de 
aquí, de Ciudad Real, ha sido 
genial: José Ramón Medina y 
Raúl Ciudad, de Pozuelo de Ca- 
latrava, Jesús Donoso, de A lm a
gro y la gran Alba Reguillo, de 
Alcázar de San Juan, que fue 
quinta de la general y segunda 
española".

Extenuación 
organiza la 
IX Carrera 
Nocturna
■ j a r a í z

■El Club Deportivo Extenuación 
organiza la novena edición de su 
Carrera Nocturna, no competiti
va, el sábado 21 de julio, a las 
21 :30 horas, con salida desde la 
Ciudad Deportiva Virgen de la 
Cabeza. La distancia será de 12 
kilómetros, por caminos rurales 
en ausencia de luz. Los corredo
res tendrán que ir provistos de luz 
frontal.

La carrera está abierta a todo el 
que desee participar, con los úni
cos requisitos de ser mayor de 
edad e ir provistos de camiseta y 
pantalón negros o azul oscuro

El circuito transcurre por el ca
mino de servicio de la circunvala
ción hasta la rotonda del polígo
no Virgen de la Paz, desde donde 
toma el Camino de la Torre en 
dirección a'la planta de reciclado 
del RSU, por donde recorrerá dis
tintos parajes hasta tom ar el ca
mino de regreso.

Los corredores tendrán que ob
servar siempre las normas del Re
glamento General de Circulación 
y eximen a la organización de 
toda responsabilidad por daños 
recibidos o causados.

Los corredores tendrán que 
apuntarse en el b log h ttp : / /  
extenuacion.wordpress.com antes 
de las 21 horas del miércoles 1 8 
de julio.

L A M Q L 1N E T  Á
A G U A Y S A L U p

PISCINA DE 
VERANO

NOVEDAD ESTA TEMPORADA
Ya puedes acceder con tua ía comida. Hemos 

itado una zona de 
comedor. Disfruta con 

nosotros este verano.
Calle Guardia Civil s/n. (frente molino). 

VALDEPEÑAS
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La cara del éxito: 
Leo Herrera

nadas entre el trabajo y casa pre
parando los entrenamientos, se
manas en las que el p lantea
miento del siguiente choque ter
minaba a altas horas de la ma
drugada en la habitación del ho
tel en los partidos lejos de casa, 
la vida de un entrenador modes
to que cogió el guante para ha
cer grande a una ciudad.

Porque con Leo Herrera ha llega
do el éxito, ha llegado la Primera 
División, en un año donde la com
petición ha recuperado la igualdad 
y emoción perdida en los años de 
crisis, hecho que le da aún más va
lor al ascenso conseguido. 
Obviamente esto no se logra solo 
desde la pizarra, desde el ordena
dor planificando entrenamientos, o 
visualizando el partido antes de ju
garse para tomar las mejores deci
siones durante el mismo. Siempre 
hay un gran equipo técnico detrás, 
formado por sus hombres de con
fianza Pau Yepes y Andrés Parada, 
el trabajo incondicional y desintere
sado del delegado Antonio Lérida, 
el apoyo logístico de Daniel Caña
das y la certificación para que las 
tropas a las que Leo lleva a la bata
lla gocen de la mejor salud con los 
cuidados de Pedro Antonio Martí
nez, Premium Madrid y José Carlos 
González.

Cara del éxito, para presentar el 
caso del éxito del Viña Albali Valde
peñas por parte de Leo Herrera en 
el próximo congreso de ANEFS, 
compartir los detalles más importan
tes desde su figura para haber con
seguido el mayor logro de un club 
deportivo en Valdepeñas.
Porque detrás de un gran entrena

dor, hay un gran equipo técnico y 
como no una plantilla unida sin fi
suras. Saber manejar que una plan
tilla con las particularidades de cada 
jugador, crea en un mismo objeti
vo, es también culpa del éxito, del 
entrenador, de Leo Herrera.

Leo Herrera manteado por su equipo (Foto ACP-FSValdepeñas)

■ JA R A IZ
tfíEn unas fechas no muy lejanas a 
estas, en las que había sido nom
brado Mejor Entrenador de 2a Divi
sión por la Asociación Nacional de 
Entrenadores de Fútbol Sala (ANE
FS) y nominado al premio como 
Mejor Entrenador de 2a División por 
LNFS, tras las votaciones de los afi
cionados a la mejor liga del mun
do, Leo Herrera tomaba el mando 
del Fútbol Sala Valdepeñas. Un difí
cil reto por delante, mantener el 
hambre y la ilusión tras haber con
seguido un hito histórico por el an
terior entrenador (Raúl Aceña), la as
piración a la Primera División tras 
jugar el Playoff de ascenso.

Leo aceptó y tres años después 
ha conseguido la soñada haza
ña. No sin complicaciones, no sin 
noches sin dormir, días de sole
dad en busca de soluciones, ¡or-

La p lan tilla  de la pasada temporada (Foto ACP-FS Valdepeñas)

Viña Albali Fútbol Sala une 
sus lazos al Colegio La Salle 
Griñón
■ j a r a í z

La dirección deportiva del Viña 
Albali Valdepeñas sigue planifi- 
ca n d o ja  próxima campaña en 
cuanto a la disposición logística y 
de infraestructuras durante la tem
porada 2 0 1 8 -2 0 1 9  donde el 
equipo debutará en la Primera 
División de la LNFS.

Para ello, el director deportivo 
del Viña Albali Valdepeñas, Joan 
Linares, se ha reunido para ce
rrar el acuerdo de colaboración 
con el director del Colegio La Sa
lle Griñón, Pedro Garrido Abia. 
En este convenio de colaboración 
se pacta la cesión del pabellón del 
centro educativo para su uso en 
virtud de las necesidades del equi
po acordando la planificación y 
el horario entre las partes, durante 
la temporada que se aproxima.
En el convenio como contrapres

tación al uso de las instalaciones 
del Colegio La Salle de Griñón, 
el club azulón se compromete a 
realizar una promoción activa del 
fútbol sala mediante la colabora
ción en proyectos de carácter so
cial y educativo, la participación 
en el programa "Golea en Val
depeñas", trasladar a las aulas 
del Colegio La Salle el Programa 
Educativo 'El fútbol sala llega al 
colé", fomentar la presencia de 
ambas marcas en los medios so
ciales, así como otras actividades 
relacionadas con la participación 
de la plantilla en eventos del cen
tro educativo.

Esta nueva alianza sigue am
pliando y completando las nece
sidades del club para la mejor 
preparación en su debut en Pri
mera División. Joan Linares con el director del Colegio La Salle Griñón (Foto FS Valdepeñas)
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Cuarto turno de renovaciones en el C.D. Valdepeñas

El Inmobiliaria Teo Valdepeñas Athletics 
Club galardonado con la «Placa al Mérito 
Deportivo” de la Junta de Comunidades

A .S .R .

B.EI Inm ob ilia ria  Teo Valde
peñas Athletics C lub ha sido 
ga lardonado  con la «Placa al 
M érito Deportivo por la p ro 
m oción del Deporte en Edad 
Escolar» que otorga la Junta 
de Com unidades de Castilla 
la Mancha.

El consejero de Educación, 
C u ltu ra  y D eportes, A ngel 
Felpeto, junto al d irec to r g e 
neral de Juventud y D epor
tes, Juan Ramón A m ores , 
daban a conocer la re lación 
de los 35 prem iados y p re 
m iadas en la XXI edición de 
estos g a la rd o n e s , con los 
que año a año se quiere "e n 
salzar el tra b a jo  de perso
nas, instituciones y entidades 
que hayan a lcanzado tr iu n 
fos a nivel reg iona l, nac io 
nal o in te rn a c io n a l o que 
hayan ten ido  una especial 
dedicación en la prom oción

y el fom ento  del deporte ".
Así, según deta lló  Felpeto, en 

esta convoca to ria , vistas las 
1 44 propuestas que han llega
do a la Consejería de Educa
ción, Cultura y Deportes, se ha 
acordado conceder tres M eda
llas de O ro  al M érito D eporti
vo, c inco  de P lata, d iez de 
Bronce, nueve Placas, cuatro 
D iplom as y cuatro Menciones 
Especiales. Los g a la rd o n e s , 
como es trad ic iona l, se entre
garán en una gala que tendrá 
lugar en el mes de noviembre.

Recordó que el pasado año, 
coincidiendo con el 20 aniver
sario de los premios, el Gobier
no regional quiso dar un im pul
so de modernidad al sistema de 
elección de los galardonados y 
a la organización de las cate
gorías. Así, una de las noveda
des importantes fue el hecho de 
que, para dar transparencia al 
proceso de selección de los pre

miados en las distintas cate
gorías, es un jurado el que de
term ina los prem iados, que 
está integrado por dos m iem
bros del Consejo de la Activi
dad Física y el Deporte, técni
cos de la propia Consejería y 
un periodista deportivo.

Por su parte, Juan Ra
món Amores, precisó que la 
relación de ga lardonados y 
los méritos que les han he
cho m erecedores de estos 
prem ios, ha tras ladado pú
blicam ente la fe lic itac ión a 
todos ellos, al igual que a los 
deportistas de la región que 
estos días están cosechando 
éxitos, "todo  ello es resulta
do del traba jo  y la co labo 
ración de muchas personas 
que en algunos casos lo ha
cen d e s in te re s a d a m e n te , 
desde las Adm inistraciones 
vamos de la m ano, para in 
tentar sumar esfuerzos".

■ R O B E R T O  S Á N C H E Z L U L O
Siguen las renovaciones de ju

gadores en el seno de la plantilla 
del C.D. Valdepeñas. Esta vez es 
el turno de tres jugadores que 
seguirán en la plantilla seniortras 
dar un rendimiento aceptable a 
pesar de las malas sensaciones 
globales de la plantilla en la pa
sada temporada.

Los antiguos componentes de la p lantilla del juvenil de la temporada 73/74 se 
volvieron a reencontrar

Reencuentro de la plantilla 
del C.D. Valdepeñas 
Juvenil de la temporada
73/74

A .  L Ó P E Z
¡¡¡¡Transcurridos dos años de 
su prim er encuentro, se han 
vuelto de nuevo a reencon
trar. Son los componentes de 
la entonces p lantilla  juvenil 
del C.D. Valdepeñas, la de la 
tem porada 1973 /1 9 7 4 , que 
han vuelto a celebrar una jo r
nada de convivencia que sur
gió hace dos años por in ic ia 
tiva de uno de sus jugado
res, concretamente de N ar
ciso Fernández "N a rc i" , que 
al observar una fotografía de 
la época se puso manos a la 
obra para localizar a los que 
vivían fuera de Valdepeñas, 
pues los de dentro los tenía 
localizados.

En el reencuentro recien
temente celebrado, solo fa l
tó Pepe "Panocha", que es
taba hospita lizado por una 
intervención quirúrg ica p ro 
gram ada, de ahí las cam ise
tas de apoyo "Ánim o Pepe", 
y tam poco pud ie ron  asistir 
"Recopa" y Álvarez por m oti
vos p ro fe s io n a le s . Estuvo 
igualmente el entrenador de

aquel entonces, Tomás M u
ñoz Salas.

Después de desayunar en 
el Bar 6 de Junio, visitaron 
las bodegas M arín Perona, 
circunstancia que quisieron 
agradecer este grupo de ex 
jugadores, tanto a la fam ilia  
Marín como a Ramón Rosa
les Rodríguez que actuó de 
anfitrión , y en donde fueron 
muy bien atendidos como es 
costumbre de la casa.

La com ida en Restauran
te Europa y alguna copita en 
"D i Roma", fue lo que com 
pletó el program a.

La ¡dea es volverse a en
contrar al menos cada dos 
años, a pesar del esfuerzo 
que suponga para algunos 
el tenerse que desplazar des
de Ronda, León, M adrid  y 
M urcia, entre otros lugares.

La buena convivencia, los 
lazos de afecto que les une 
de su paso por el equipo a 
pesar de los años transcurri
dos son causas justificadas 
para seguir encontrándose, 
y que sea por muchos años.

velación y todo un seguro para la 
zaga local en numerosos encuen
tros. Se augura un gran creci
miento de este jugador y lo dis

frutaremos en nuestro equipo.
Juan Carlos Peñalver sigue per

filando la plantilla de cara a una 
temporada donde toca reivindi

carse y dar una buena imagen y 
buen fútbol para la afición valde- 
peñera en el regreso a Primera 
Autonómica.

PACO ARANDA, el capitán y uno 
de los jugadores a destacar (28 
partidos, 3 goles) en una tempo
rada pasada para olvidar del club 
blanco. Arando aportó su vetera- 
nía y su liderazgo jugando en la 
zona defensiva y en el centro de 
campo buscando contener los 
ataques contrarios y organizan
do el juego del equipo.

ANTONIO J. "CAMPANO", cen
tral valdepeñero que sacó toda su 
garra en cada uno de los parti
dos que disputó la pasada tem
porada (16 partidos, 2 goles) y 
logrando algún gol decisivo para

alguna victoria. Gran defensa que 
destaca por su colocación y su 
juego aéreo en ambas áreas.

SERGIO ÁLVAREZ, defensa val
depeñero que demostró ser un 
auténtico cerrojo atrás en todas 
sus intervenciones (20 partidos) 
siendo uno de los jugadores re-
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Patrocinado por

PASION POR EL CICLISMC

El Club Deportivo Aqua 
participó en el I Campeonato 
ae Castilla La Mancha Open 
de Aguas Abiertas
| L 0 U  R A M Í R E Z
■Se celebró en el Embalse de 
Peñarroya (Argamasilla de Alba) 
el primer Campeonato de Casti
lla La Mancha Open de aguas 
abiertas. Primera prueba de esta 
categoría organizada por la FN- 
CLM.

Con una participación de 107 
nadadores de Castilla La Mancha 
y algunos llegados de Madrid, 
Sevilla, Alicante y Murcia. Los clu
bes con más participantes fueron 
el Albacete Master con 16 nada
dores y el C.N. Master Torrijos con 
15. A este evento se desplazó el 
Director Técnico de la Federación 
de Natación de Castilla La Man
cha, Antonio Oca Gaia.

La primera prueba disputada a 
las 10 de la mañana, con buena 
metereología y aguas en calma, 
fueron los 5000 metros para las 
categorías absolutas, júnior 1 y 
júnior 2. A las 1 2:30 tenía lugar 
la segunda prueba sobre un re
corrido de 3000 metros para ca
tegorías infantil y master.

Por parte del Club deportivo 
Aqua participaron Nicolás Anto- 
nacoglou, Alfonso Romera Marín, 
A lejandro Fernández Ramírez, 
Francisco Alcántara M ellado y 
María Alcántara Mellado. El club

se clasificó en la general master 
en 5a posición de un total de 17 
clubes y en la general de grupos 
de edad femeninos obtuvo la 3a 
plaza.

En cuanto a las clasificaciones 
individuales Nicolás Antonaco- 
glou obtuvo un cuarto puesto en 
categoría master mas de 35, Al
fonso Romera medalla de plata 
en master mas de 25, Alejandro 
Fernández cuarto en master mas 
de 25. Francisco Alcántara me
dalla de oro en categoría júnior 
1 y cuarto en absoluta y Maria 
Alcántara la única representante 
femenina que se atrevió al reto 
fue medalla de oro en categoría 
infantil.

Para los cinco ha resultado una 
experiencia increíble, con un ba
lance muy positivo y un resultado 
mucho mejor de lo esperado, 
animando desde ésta líneas al 
resto de compañeros del club a 
participar en las próximas com
peticiones en aguas abiertas que 
se celebren en el futuro.

Felicitarlos por la imagen de 
grandes deportistas que transmi
ten, por la ilusión que derrochan, 
y que nos animan a seguir en. la 
línea de promocionar la natación 
desde el Club Aqua, pese a las 

dificultades con las que 
hemos tenido que afron
tar el inicio de tempora
da. Esperamos que de 
cara a la próxima tempo
rada rec ib ir un m ayor 
apoyo institucional para 
poder hacer llegar el de
porte de la natación al 
mayor abanico de edades 
entre los aficionados a la 
natación en Valdepeñas y 
al resto de disciplinas de
portivas relacionadas con 
el agua.

Reseñar que el Club 
Aqua de Valdepeñas par
ticipará en la próxima edi
ción del Regional de Lar
ga Distancia en categoría 
Master que se celebrará 
en la localidad de Madri- 
dejos el próximo domin
go 15 de julio, contando 
con la participación del 
nadador Víctor González 
de la Aleja López.

M a n o s t t k : - U n i d a s

COMPARTE
LO QUE IMPORTA

■.tete KMUi ¿U hambre

/

Sergio Toledo y David Almodóvar, nuevos 
fichajes del C.D. Valdepeñas

■ R O B E R T O  S Á N C H E Z  L U L O

■Ya se han producido las primeras incorporacio
nes a la plantilla del C.D. Valdepeñas. Tras una se
rie de renovaciones de jugadores que ya habían 
jugado para el equipo sénior y/o juvenil, llega el 
momento de presentar a los nuevos fichajes para ir 
dando forma a la plantilla de Juan Carlos Peñalver.

SERGIO TOLEDO. Se trata de un portero valde- 
peñero que vuelve a su lugar de origen, a la que 
fuera su casa futbolística, tras haber pasado por las 
categorías inferiores del Albacete Balompié y haber 
cuajado una gran temporada en el Sporting Torre- 
nueva. Es un portero con amplia experiencia en la 
categoría y seguro que dará una gran seguridad 
en la portería del equipo.

DAVID ALMODÓVAR. Es un auténtico delantero 
goleador, de los que siempre hacen falta en un equi
po. Viene de jugar dos magnificas temporadas con 
la FB Santa Cruz en división Juvenil Provincial donde 
ha anotado 47 goles en la temporada 2016/201 7 y 
34 goles en la pasada temporada 201 7/2018. Es
peramos que las cifras goleadoras sigan aportando 
victorias en la próxima campaña en nuestro equipo.

Nuestro mister, Juan Carlos Peñalver espera sacar 
el máximo rendimiento de estos dos nuevos inte
grantes de la familia valdepeñera y que puedan ayu
dar a afrontar el regreso del equipo sénior a Prime
ra División Autonómica Preferente.

Damos la bienvenida a nuestros nuevos jugadores 
y con el apoyo de la afición volveremos a ascender.

cannondale ~rr*̂a< f
E I M O U R / ¿ $  B O N T R A G E R  FÜ X & >  f a b n C

BICICLETAS > MOUNTAIN BIKE -  CARRETERA - TRIATLÓN 
COMPONENTES -  ACCESORIOS -  TALLER -  BIOMECÁNICA

VALDEPEÑAS
Avda. Gregorio Prieto 
(junto al molino)
0661439281
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La nadadora del Club Aqua Mari Fe Santa 
María, medalla de bronce en el Campeonato 
de España Open Máster

DE VER

201!
L I (

|  V IC E N T E  C A R A V A N T ES

üS e ha celebrado en Reus el 
XXIX Campeonato de España 
Open Master de Verano, con 
una participación total de 684 
nadadores de categorías mas
ter, incluidos los veintisiete na
dadores de clubes de Castilla- 
La Mancha que hasta a llí se 
desplazaron. Se daba la co in
cidencia que el Club organ iza
dor cumplía su centenario co
inc id iendo  con este evento. 
Para dar una idea del nivel de 
esta edición hay que destacar 
que se batieron 2 record del 
M undo, 3 record de Europa y 
41 de España.
A pesar de no ser este el cam 
peonato que más participación 
de deportistas que la región de 
Castilla La Mancha ha despla
zado, los resultados han sido 
altam ente positivos: cuarenta 
medallas conseguidas (nueve 
de oro, diecisiete de p lata y 
catorce de bronce) y un récord 
de España.
Los nadadores del Club Depor
tivo Aqua de Valdepeñas que 
pa rtic ipa ron  en esta ocasión 
fueron M ari Fe Santa María 
Blanco y José María Cifuentes 
Vélez.

M ari Fe Santa María Blanco 
partic ipó en la categoría + 5 5 , 
cons igu iendo  en su prim era  
prueba la MEDALLA DE BRON

CE con un tiem po de 1:0 1 .40, 
reba jando en 6 segundos su 
marca acreditada, lo que su
ponía además la prim era m e
dalla obtenida por un nadador 
del Club Deportivo Aqua en un 
Campeonato de España. Al día 
siguiente partic ipó en la prue
ba de 50 metros espalda con 
un tiem po de 1 :02 .99 , y ocu

pando el noveno puesto, acu
sando en esta ocasión la fa lta 
de preparación en piscina de 
50 metros.
José María Cifuentes Vélez par
tic ipó en la categoría + 4 0  en 
las pruebas de 50 metros b ra 
za, con un tiem po de 37 .14 , 
que suponía 1 segundo menos 
de la marca que tenía acred i

INSOIÍHjUIKO

tada, y 200 braza con un tiem 
po de 3 .0 4 .6 5  re b a ja n d o  7 
segundos la marca consegui
da el año pasado en el C am 
peonato de España Master de 
verano. Los puestos ocupados 
en esta ocasión fueron el 1 1 y 
12, respectivam ente, con un 
nivel muy a lto en ambas p rue 
bas.

Am bos nadadores acusa
ron no obstante en su prepa
ración la fa lta  de entrenam ien
to en piscina de 50 metros, 
debido sobre todo a los p ro 
blemas que sobrevinieron en la 
puesta en marcha de la pisci

na exterior del complejo depor-' 
tivo "Los Llanos".
Desde éstas líneas expresar 
nuestro agradecim iento a a m 
bos y queremos darles nuestra 
enhorabuena por su espíritu 
com petitivo  y por el e jem plo 
que supone para todos los na
dadores de Valdepeñas, d e 
mostrando que la edad no es 
un inconveniente para d is fru 
ta r del deporte y de la com pe
tic ión , esperando que sirva de 
e jem plo para los más jóvenes 
su entrega y pasión por este 
m aravilloso deporte que es la 
natación.
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Fútbol Sala, I a División

El Viña Albali comienza la temporada el 
15 de septiembre ante el Levante

A .L .

■Ya se conoce el calendario de la Primera Divi
sión de Fútbol Sala de la próxima temporada 
2018-2019. El primer partido en lugar por deter
minar al estar el pabellón de la Virgen de la Ca
beza en obras será ante el Levante.

La segunda jornada viajarán a la cancha del 
Peñíscola, y a continuación partido ante el Jaén 
Paraíso "en casa".

Al Pozo Murcia lo visitarán el 6 de octubre, el 
13 de octubre reciben al Cartagena, el día 20 
viajan a Palma y el día 27 reciben al Ferroll.

Toma de contacto con la 
Primera División de la LNFS
I  J A R A I Z

Durante el pasado martes, en 
la sede la LaLiga, Pilar Balleste
ros y Joan Linares, Secretaria y 
Director Deportivo del Viña Alba
li Valdepeñas respectivamente, 
asistieron a la reunión previa a la 
Asamblea de la LNFS de maña
na, ¡unto a la representación del 
otro club ascendido a la Primera 
División, UMA Antequera.

En este encuentro, se informa
ba a los clubes sobre la estructu
ra y funcionamiento de los dife
rentes departamentos de la LNFS, 
en cuanto a las novedades en esta 
nueva categoría, sobre todo para 
el equipo vinatero que es debu
tante de la misma.

Por otra parte, también se man
tuvo el encuentro que como cada 
año realiza la Junta Directiva de 
la LNFS antes de la Asamblea de

Clubes,'con el objetivo de anali
zar la situación actual en la que 
se encuentran los proyectos de 
adecuación de los pabellones; el 
convenio con LaLiga con relación 
al control de apuestas deportivas, 
así como las subvenciones que se 
otorgarán a los clubes de cara a 
la temporada 2018/2019, y otra 
serie de temas.

De la Asamblea de Clubes del 
pasado miércoles, salía definido 
el calendario de la temporada 
2018/2019 para Primera y Se
gunda División, donde se resol
verá el misterio de con quién de
butará el Viña Albali Valdepeñas 
en la máxima categoría (informa
ción aparte).

El Orden del Día que se seguirá 
en la Asamblea constó de 10 pun
tos.

'0í0éílj¡

Joan Linares y Pilar Ballesteros estuvieron presentes en la asamblea (Foto LNFS)
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Capacidad Total:

43,00 Hm3 
Nivel adual: 

20H m 3-46,51%
(Semana anterior 20 Hm3). 

(Lectura 9 de julio).

Viernes, 13
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 33°C 
Temperatura mínima 18o C 
Viento del Suroeste! 5 km/h

Sabádo, 14
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 33°C 
Temperatura mínima 18o C 
Viento del Suroeste! 5 km/h

a. t e
Instalaciones,
s.l.

Técnica en 
Calefacción y  

Aire Acondicionado

Catefacipjn 
Aire Acondicionada

Elevación <
Aparato! Sanitarios 

Protección» Incendios
instalación^ de Gas 
je s  Petr

m m w m m ií i .  V 
gasNotural

fenosa

Polígono Industrial - 0 / Pellejo. 16 
Telf: 97Q 324 255 Fax: 926 310 263 

13300 VALDEPEÑAS (£.Rea¡)

BAX1
LAMUTvAC

; hM f 
Capacidad total: 

13 Hm3 
Nivel actual:

13 H m 3 -100 %
(Semana

anterior 13 Hm3). 
(Lectura 9 de julio).

J  V

Domingo, 15
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 31 °C 
Temperatura mínima !8 °  C 
Viento del Suroeste! 5 km/h

El tiempo en 
Valdepeñas

Lunes, 16
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 29°C 
Temperatura mínima 16o C 
Viento del Noroeste! 0 km/h

Martes, 17
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 3 !°C  
Temperatura mínima 18o 
Viento del Oeste5 km/h

(09:00 horas a 2 ! :00 horas)
Semana del 13 a! 20 de julio de 2018

VIERNES 13 -  JULIO
Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 

SABADO 14 -  JULIO
R. Martínez de Cameros G-Caminero -  Seis de Junio, 248 

Telf.: 9 2 6 -3 1  65 72 
DOMINGO 15 -  JULIO

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 
LUNES 16 -  JULIO

Menchén, C.B. -  Escuelas, 53. Telf: 926 -  32 16 30 
MARTES 17 -  JULIO

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf: 926 -  32 50 50 
MIERCOLES 18 -  JULIO 

Prado Gómez -  Cristo, 55. Telf: 926 -  32 06 36 
JUEVES 19 -  JULIO

Inmaculada Ruiz Octavio -  Escuelas, 34. Telf: 926 -  32 117 31 
VIERNES 20 -  JULIO

A. Santa-María Blanco -  Real, 34. Telf: 926 -  32 18 70

Semana del 13 al 20 de julio de 2Q18
(21:00 horas a 09:00 horas)

VIERNES 13 -  JULIO
Mariano González López -  Virgen, 66. Telf: 926 -  34 79 12 

SABADO 14 -  JULIO
R. Martínez de Cameros G-Caminero -  Seis de Junio, 248. 

Telf.: 926 -3 1  65 72 
DOMINGO 15 -  JULIO

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1 . Telf: 926 -  32 50 50 
LUNES 16 -  JULIO

Menchén, C.B. -  Escuelas, 53. Telf: 926 -  32 16 30 
MARTES 17 -  JULIO 

Gaspar Naranjo -  Cristo, 1. Telf.: 926 -  32 19 25 
MIERCOLES 18 -  JULIO 

Prado Gómez -  Cristo, 55. Telf.: 926 -  32 06 36 
JUEVES 1 9 -  JULIO

Inmaculada Ruiz Octavio -  Escuelas, 34. Telf.: 926 -  32 17 31 
VIERNES 20 -  JULIO

A. Santa-María Blanco -  Real, 34. Telf.: 926 -  32 18 70

MANZANARES

VIERNES -1 3 . Fcia. Agudo. C/ Sol, 13 
SABADO -14 . Fcia. G  Pinés. C/ Jesús del Perdón, 17 
DOMINGO -1 5 . Fcia. Arévalo. C/ Empedrada, 28 
LUNES -  16. Fcia. Pérez-G. C/ San Marcos, 53 
MARTES -17. Fcia. G. Pinés. C/ Jesús del Perdón, 17 
MIERCOLES -18 . Fcia. Galiani. Ctra. La Solana, 15 
JUEVES -  19. Fcia. Domínguez. C/ Toledo, 17 
VIERNES -  20. Fcia. Duque. C/ Carrilejos, 40

2 5  HABITACIONES
(18 dobles, 6 individuales y 

1 para minusválidos) 
RESTAURANTE 6 0  COMENSALES 

BAR
APARCAMIENTO PRIVADO

Hostal Restaurante Entreviñas
M enú diario 12 €

10 primeros 
10 segundos a elegir

Fines de sem ana 16 €
Tres entrantes 

Un segundo a elegir 
Postre, bebidas y café

®  A condicionado, Teléfono, j  J
T  con ex ión  a Internet

Seis de Junio, 139. Tfno.: 926 347 991. Fax: 926 347 899
VALDEPEÑAS (C.Real)VISÍTENOS Y SABRÁ POR QUÉ SOMOS UN* MAS
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VALDEPEÑAS-MANZANARES - LA SOLANA Y CAMPO DE MONTIEL

www jaraíz net

<

Pertenecen ya al 
Club del Vino:

BAR VIRGEN DE L\ CAREZA BAR EL PASO BAR EMPOTROS BAR LA BODe M lla MOBV DIC.K TAPAS Y CATÉ LA TABERNA DE IVAS MESON ROSA Y CARMELO CAFÉ BAR CASA GAVILLA

MANOLO"CONSOLACIÓN"* ENTRECAVONOS* BAR RAMON* BAR PRIMÉ* CASA CASITAS* MESÓN RANCIII VICENTE* ■CONSOLACIÓN" RESTAURANTE DAMACORI CAFETERÍA

casa Cot esHOSTAL VALDEPEÑAS CASAJOSE RESE SAN ANTONIO HOSTAL ENTREFINAS BAR VICTORIA BARSEBASTTÁN HOTEL VISTA ALÉGRE CAFÉ BAR MANOLO RESTAURANTE El ROPA CAFE BAR ANTEQUERy RESE HJNCONTIE T O * í HOSTAL TI CASA.BAR VERACURZ ‘ EL BAR DE MI PAPA- CAFE BAR DOMINGO
:A ÍB A U

F E L I ' » O l ; l S  F E R.NAN D ü a ZAST r o
Lna gmh elección , , i u 'í ú I S a s  s d l -s m . i s s o
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